
www.ulpravda.ru№ 103 (23.548)        Пятница, 18 июля  2014 г.  

Общественно-политическая газета

Народное ополчение
Кто и зачем записывается в добровольцы ДНР
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2015 год будет объявлен  
Годом истории в Ульяновской области

Об этом глава региона Сергей Морозов заявил на Совете  
по продвижению чтения и поддержке книгоиздания.

Кулибин из Сары

Дмитрий Федоров:

Существующая близ 
Красного Яра свалка  
не удовлетворяет требованиям  
к полигону ТБО 

Долгая дорога к дому
Всего с начала военных действий в 
Димитровград приехали 74 человека. 
В ближайшее время ожидается 
прибытие автобуса с беженцами  
из Украины, он доставит порядка 
полусотни человек. 

Финансовые средства для 
бюджетников распределят 
на следующей неделе 
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поздравления
Объемы агрострахования  
в ПФО возросли в полтора раза

регион 73 вошёл  
в тОП-20 по сборам
Надя Акулова

Рынок страхования сельскохозяйственных 
рисков в Приволжском федеральном округе по 

итогам I квартала 2014 года вырос на 48,5% по 
сравнению с аналогичным периодом 2013 года и 

составил 457,4 млн рублей. Доля региона в об-
щей сумме сборов по стране составила 36,9%. 

В рейтинге по сборам среди регионов ПФО в  
I квартале 2014 года произошли заметные переста-
новки по сравнению с предыдущим годом. Лидером 
стала республика татарстан  (129,9 млн рублей, 
+154,8%), занимавшая ранее третью позицию. 

В тОП-20 всех субъектов рФ по сборам респу-
блика татарстан заняла третье место с долей рынка 
10,5%, самарская область - четвертое место с до-
лей рынка 6,7%, Чувашская республика - шестую 
строчку с долей рынка 5,3%. ульяновская область 
заняла 18 строчку в тОП-20 с долей рынка 1,2%.

Объем сборов рынка сельскохозяйственного 
страхования в ПФО распределен неравномерно. 
Объемы агрострахования значительно вырос-
ли в республике Мордовия (+452%), Чувашской 
(+249,2%) и удмуртской республиках (+193,2%), 
ульяновской области (+171,8%) и республике та-
тарстан (+154,8%). Наибольший прирост зафикси-
рован в Пензенской области - 646,4%, до 32,9 млн 
рублей. Падение сборов наблюдается по пяти субъ-
ектам округа.

Антон Ткачев, руководитель направления 
сельскохозяйственного страхования 
«АльфаСтрахование»:

“Первый квартал текущего года 
продемонстрировал подъем актив-
ности агропромышленных пред-
приятий в области страхования соб-
ственных рисков. Основной рост, 
вероятнее всего, сформировался за 
счет появления в поступлениях пер-
вого квартала страхования живот-
ных с господдержкой, стартовавшего 
осенью прошлого года. Более точно 
оценить тенденции  рынка сельско-
хозяйственного страхования можно 
будет по итогам первого полугодия, 
так как основной объем договоров 
по страхованию урожая яровых с го-
сударственной поддержкой традици-
онно заключается во втором квар-
тале в период посевной кампании, 
именно на страхование урожаев 
приходится более 80% выделяемых 
государством субсидий по с/х стра-
хованию. Однако результаты перво-
го квартала внушают оптимизм, так 
как последние годы сегмент сель-
хозстрахования демонстрировал  
падение"

Георгий Кузнецов 

В ходе июньского заседания Законодательного собра-
ния Ульяновской области депутаты приняли обращение к 

спикеру Госдумы Сергею Нарышкину в связи с принятием 
в первом чтении проекта ФЗ-№ 280796-6, запрещающего с 

2016 года производство пива в ПЭТ-упаковке. 

ульяновские депутаты считают нецелесообразным его при-
нятие, так как после этого бюджетам регионов будет нанесен 
чувствительный удар из-за резкого падения производства и 
снижения поступления акцизов.

Во вторник 15 июля на их сторону встала и антимонополь-
ная служба рФ. Правда, немного по иным причинам.

Законопроект, направленный на ограничение ПЭт-упа- 
ковки, не может быть поддержан, говорится в письме  
статс-секретаря, заместителя руководителя Федеральной анти-
монопольной службы Андрея  Цариковского в адрес Федераль-
ной службы по регулированию алкогольного рынка.

Письмо в рАр подготовлено после поступления в ФАс рос-

сии из Аппарата Правительства рФ обращения хозяйствую-
щих субъектов по вопросу принятия проекта Федерального 
закона № 280796-6, ограничивающего розничную продажу ал-
когольной продукции в полимерной (ПЭт) таре объемом более 
0,5 литра.

«ранее законопроект  поступал в ФАс россии и не был со-
гласован (исх. от 30.06.2014 № АЦ/26016-Пр/14)», отмечается 
в письме.

«информация, представленная в обращениях представи-
телей малого и среднего бизнеса, подтверждает изложенную 
Федеральной антимонопольной службой позицию о том, что 
данный запрет может оказать негативное влияние на конку-
рентную среду на рынках производства и оборота алкогольной 
продукции, а также на рынках смежных отраслей», - подчерки-
вает ФАс россии.

«учитывая изложенное, по мнению ФАс россии и бизнес-
сообщества, законопроект не может быть поддержан», - резю-
мируется в документе.

Законопроект был принят в первом чтении в июне 2014 
года. его дальнейшее рассмотрение должно пройти во время 
осенней сессии нижней палаты парламента.

На поиск работы 
у молодых 
специалистов уходит 
больше месяца

Служба исследований компании HeadHunter 
совместно с порталом Career.ru провела опрос 

и выяснила, сколько времени молодые спе-
циалисты тратят на поиски работы и с какими 

трудностями сталкиваются. 

В результате опроса выяснилось, что на по-
иск работы у молодых специалистов, выходящих 
на рынок труда ульяновской области, может 
уходить не меньше месяца. В среднем студен-
там и выпускникам местных вузов приходится 
потратить на это семь недель. Более трети опро-
шенных молодых специалистов региона потра-
тили на поиск первой работы 1-2 месяца. Найти 
первую работу в течение недели смогли лишь 7% 
респондентов. А каждому десятому молодому 
специалисту приходится тратить на ее поиски 
более 3 месяцев. 

Бывшие студенты признались, что постоянно 
сталкиваются с проблемой недоверия и нежелания 
работодателей нанимать специалиста без опыта.

каждый второй выпускник признался, что 
первую работу ему было найти непросто, а каж-
дый четвертый приложил к этому очень много 
усилий. В то же время пятая часть опрошенных 
молодых специалистов ульяновска заявили, что, 
в принципе, особых сложностей при поиске ра-
боты они не испытали.

Антимонопольщики поддержали ульяновский парламент: 

«Пивной» завод не должен быть принят

В страны Шенгена - по турне-визе
Страны - члены Шенгенского договора в ближайшие годы планируют 
выдавать краткосрочные визы сроком до 15 дней на границе. Об этом 

сообщил «Интерфаксу» пресс-секретарь представительства ЕС в 
России Сорен Либориус.

«Мы надеемся, что в ближайшие годы появится новая категория визы 
(турне-виза), страны - члены Шенгенского договора смогут выдавать 
краткосрочные визы сроком до 15 дней на границе, а зарегистрирован-
ные в Визовой информационной системе как «регулярные путешествен-
ники» будут получать трех- и пятилетние многократные визы», - отметил 
Либориус.

По его словам, чтобы стать «регулярным путешественником», не-
обходимо будет предоставить биометрические данные и, как минимум, 
дважды за год получить краткосрочную визу в страны Шенгена. «Эти и 
другие нововведения, направленные на упрощение процедуры получе-
ния шенгенской визы, были предложены европейской комиссией и сей-
час обсуждаются странами - членами ес», - сказал Либориус.

Экипаж автомобиля «Соболь 4х4», выступающий в составе команды 
«ГАЗ - За рулем - Спорт», стал победителем гонки «Великая степь» - III 

этапа чемпионата России по ралли-рейдам. Отрыв экипажа от ближай-
шего преследователя составил 37 часов. 

Федерация хоккея с мячом Ульяновской области заключила согла-
шение о взаимодействии и сотрудничестве с самым южным районом 

области - Старокулаткинским. 

По результатам голосования компетентного жюри конкурса «Доступ-
ный Интернет» управление информационных технологий администра-

ции губернатора региона стало третьим в номинации «Лучший организа-
тор образовательной программы для граждан пожилого возраста». 

 

 Бронзовый курсант  появится  
в центре Ульяновска

Возле здания бывшего городского училища имени Н.В. Гоголя, что на 
улице Красноармейской, появится памятник выпускникам ульянов-

ских военных училищ, всем тем, кто отправился защищать Родину во 
время Великой Отечественной войны. 

идея и проект нового памятника уже одобрены научно-экспертным 
советом по вопросам охраны объектов культурного наследия. В планах 
министерства искусства и культурной политики ульяновской области 
обустроить прогулочную зону и площадку на  пересечении улиц Орлова 
и красноармейской, разбить цветочные клумбы. Возведение памятника 
планируется закончить к 70-летию Победы.

Хозяйства Мелекесского, Новоспас-
ского, Радищевского, Старокулат-

кинского и Чердаклинского районов 
первыми среди муниципальных обра-
зований вышли на обмолот пшеницы.

В целом по области пшеница убрана 
с 1,3 тысячи гектаров. Намолочено 2,8 
тысячи тонн, урожайность составляет  
20,5 ц/га.

В радищевском районе к уборке 
озимой пшеницы приступили кФХ 
«сафаров М.Ф.» и ООО «тк «Орехов-
ка». Здесь с площади 561 га намолочено  
1,3 тысячи тонн зерна с урожайностью 
23,2 ц/га.

В Новоспасском районе площадь 
уборки составила 472 гектара, собрано 
1,1 тысячи тонн. В старокулаткинском 
районе на уборку озимых зерновых 
культур вышли аграрии сПк «Бах-
теевский» и сПк «Вязово-Гайский». 
В Чердаклинском районе первы-
ми к обмолоту озимых приступили  
ООО «симбирск-Агро», кФХ «Плак-
син П.Н.» и ООО «Птицефабрика 
«симбирская».

Для проведения уборочной кампа-
нии в хозяйствах области подготовлено 
более 1,7 тысячи единиц зерноубороч-
ной техники.

как сообщил зампред правитель-

ства - министр сельского, лесного, хо-
зяйства и природных ресурсов региона 
Александр Чепухин, зерноуборочные 
комбайны полностью готовы к выходу 
в поле.

- В связи с наступлением благопри-
ятных погодных условий на всей тер-
ритории региона, а также созреванием 
урожая к массовому обмолоту зерновых 
культур планируется приступить 20-25 
июля. руководители сельхозпредприя-
тий должны срочно активизировать ра-
боту по заключению договоров на при-
влечение дополнительной уборочной 
техники в случае необходимости, - отме-
тил руководитель отрасли.

Обмолот зерновых стартует 20 - 25 июля 
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подробности

Председатель  
Ульяновской 
МИК - лауреат 
Всероссийского 
конкурса

В начале июля в Москве прошел финальный 
этап Всероссийского конкурса молодежных 

авторских проектов «Моя страна - моя Россия». 
По итогам конкурса председатель Молодежной 
избирательной комиссии Ульяновской области 
Артур Багдасарян занял второе место с проек-

том, направленным на повышение электоральной 
активности молодежи.

Всего на конкурс было прислано свыше 4000 
заявок. В финальный этап прошло около 300 участ-
ников из 52 субъектов. 

конкурс, призванный вовлечь молодежь в реше-
ние насущных вопросов развития регионов, муни-
ципальных образований, проводится при поддерж-
ке Государственной думы Федерального собрания 
российской Федерации, Министерства образова-
ния и науки рФ, Федерального агентства по делам 
молодежи. Он также одобрен Наблюдательным со-
ветом Агентства стратегических инициатив (Аси) 
под председательством Владимира Путина.

В состав оргкомитета и экспертного совета про-
екта входят представители министерств экономи-
ческого развития, регионального развития, сель-
ского хозяйства рФ и Центральной избирательной  
комиссии. 

Субсидии ульяновским 
предпринимателям 

Индивидуальные предприниматели, восстанавливающие и 
ремонтирующие сооружения в Ульяновской области, являю-

щиеся памятниками истории и культуры, смогут получить 
субсидии.

Деньги на  разработку проектной документации и ремонт-
ные работы будут выделяться  на основании постановления 
правительства региона.

софинансирование расходных обязательств областного 
бюджета на предоставление субсидии определено в границах от 
35 до 95 процентов от суммы понесенных претендентом затрат 
на ремонтные работы.

Документы для получения средств необходимо предоста-
вить в министерство искусства и культурной политики области 
до 30.11.2014 г.

Индекс оптимизма
Всероссийский центр изучения общественного мнения 

(ВЦИОМ) представил на своем сайте индексы социального 
самочувствия россиян по состоянию на июнь. 

По этим данным, так называемый индекс удовлетворенно-
сти жизнью наших граждан в июне достиг 79 пунктов, что стало 
абсолютным рекордом. Значение этого индекса может коле-
баться в диапазоне от -100 до 100 пунктов, а рассчитывается он 
как разница положительных и средних оценок и отрицательных 
оценок. также, по данным исследования, в июне зафиксирован 
небывалый рост индекса социального самочувствия, который с 
71 пункта в марте этого года вырос до 77. Для сравнения, в 2009 
году он был на отметке 48.

Гостей из Китая 
заинтересовали проекты 
УГПУ 

В рамках российско-китайского Года междуна-
родных молодежных обменов Ульяновский педуни-

верситет посетила делегация из Китая. В ее состав 
вошли представители Всекитайской федерации 

молодежи, Пекинского технического университета, 
Китайской академии общественных наук, молодые 

журналисты и предприниматели.          

Гостей из Поднебесной познакомили с работой 
научно-исследовательского центра  фундаментальных 
и прикладных проблем биоэкологии и биотехнологии, 
они побывали в лаборатории молекулярной генетики 
и микробиологии. китайских гостей особенно заин-
тересовали международные проекты, реализуемые на 
базе лаборатории.   Это  проект с тель-Авивским уни-
верситетом, учеными из сША и Мали по изучению 
ДНк крови африканских комаров, которые являются 
переносчиками малярийного плазмодия. Под руковод-
ством профессора В. Золотухина разрабатывается еще 
один международный проект  по изучению фауны Ар-
ктики. Весьма успешно ведутся исследования по трем 
грантам рФФи по изучению энтомофауны Вьетнама, 
по ДНк-паспортизации организмов мировой фауны.   

- Мы очень надеемся, что наши отношения будут 
крепнуть и мы найдем много поводов для сотрудниче-
ства. Будем рады видеть делегации ваших студентов, 
которые могут пройти у нас практику, обменяться опы-
том, получить новые знания и впечатления, - сказал 
руководитель китайской делегации Чжан Чженвей.

 



Лучший вратарь чемпионата мира-2014 по хоккею с мячом 
и сборной Швеции Андерс Свенссон продолжит карьеру в 

ульяновской «Волге». Об этом сообщается на официальном 
сайте Федерации бенди России.

39-летний голкипер, сенсационно оставшийся без работы по-
сле отказа казанского «Динамо» от услуг всех игроков основно-
го состава, еще весной намеревался остаться в суперлиге, ведя 
переговоры с потенциальными работодателями. Наиболее веро-
ятным вариантом продолжения карьеры скандинава, для кото-
рого сезон 2013/2014 стал, пожалуй, одним из лучших в карьере, 
называлась именно «Волга», но неопределенность, долгое время 
царившая в клубе, уже было вынудила свенссона отчаяться.

«Я очень долго не получаю ответа, и если ничего не сло-
жится, придется вернуться в Элитсерию, - рассуждал «первый 
номер» сборной Швеции, прямо изъявив желание вновь при-
мерить майку «Эдсбюна», за который отыграл 17,5 сезона. Но 
наконец многое в судьбе свенссона прояснилось. В среду голки-
пер получил известие, что в ближайшее время «Волга» заклю-
чит с ним контракт.

«Пока ничего не подписано, но я уже подал документы для 
оформления рабочей визы, - комментирует helahalsingland.se 
швед. - как только получу ее, через две недели присоединюсь 
к команде».

единственное, что огорчает свенссона, - то, что «Волгу» 
весной покинули все шведские легионеры, выступавшие за 
желто-синих в прошлом сезоне. Зато в ульяновске ветеран «тре 
крунур» сможет вновь поработать с Владимиром Янко - экс-
главным тренером «Динамо-казани», а также выходить на лед 
под крышей, что особенно радует вратаря.

Лучший вратарь ЧМ-2014  по бенди  
продолжит карьеру в ульяновской команде 

Более 360 граждан Украины обратились в оперативный штаб 
Ульяновской области. Сотрудники отделения продолжают помогать 

нуждающимся. По словам специалистов оперативного  штаба, особенно 
важны одежда и обувь, предметы гигиены и посуда.

В течение месяца студенты Ульяновского училища культуры работали 
и творили на открытом воздухе на разных площадках города. Пленэр 

с польского языка переводится как «свежий воздух».

В Ульяновске  создано областное отделение Межрегиональной 
общественной организации «Выдающиеся полководцы и флотоводцы 

Отечества». Председателем организации избран председатель совета 
ветеранов и пенсионеров органов прокуратуры Михаил Щербаков.

свенссон готов  
перейти в «Волгу» 

Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов при-
глашен в Совет по глобальной повестке дня по России 

в рамках Всемирного экономического форума на 2014-
2016 годы. Соответствующее письмо глава региона 

получил от основателя и исполнительного директора 
ВЭФ Клауса Шваба.

Напомним, сеть советов создана в 2008 году. Всего в 
мире действуют 80 таких объединений. их работа посвя-
щена решению региональных и международных вопросов 
в сфере инвестиций и индустриального развития.

«Поскольку вы, господин губернатор, как раз пока-
зываете отличные результаты в развитии своего региона, 
я верю, что ваше экспертное мнение будет практически 
полезным и внесет весомый вклад в принятие решений 
экспертным советом. Мы хотели бы послушать вашу 
точку зрения по поводу того, на что мировые лидеры 
должны обратить внимание в 2015 году. Ваше мнение по-
может сформировать прогноз глобальной повестки дня 
- одной из основных публикаций по итогам Всемирного 
экономического форума», - говорится в письме клауса 
Шваба.

Напомним, в январе этого года сергей Морозов впер-
вые выступил в качестве эксперта на Всемирном эконо-

мическом форуме в Давосе.  Губернатор принял участие в 
сессиях «российские регионы: механизмы роста» и «Пер-
спективы россии».

Морозов даст прогноз 

Согласно данным Федеральной службы статистики, за 
последнюю неделю в регионе уменьшилась стоимость 

свинины, вареной колбасы, сливочного и подсолнечно-
го масла, цельного пастеризованного и цельного стери-

лизованного молока, муки, риса, пшена, макаронных 
изделий, картофеля, свежей капусты, лука, моркови.

Без изменения осталась стоимость на говядину (кроме 
бескостного мяса), сметану, творог, ржано-пшеничный и 
пшеничный хлеб из муки первого сорта, вермишель.

В соответствии с рейтингом ПФО потребительские 
цены в ульяновской области на 21 из 29 групп продоволь-
ственных товаров, отслеживаемых росстатом, занимают с 
первого по седьмое места, начиная от минимальной. 

так, на первом месте в рейтинге находится стоимость 
цельного стерилизованного молока, на втором месте - сме-
таны, капусты, на третьем - говядины, мороженой рыбы, 
риса, лука.

как сообщил зампред Александр Чепухин, стоимость 
минимального набора продуктов питания в ульяновской 
области в июне составила 2922,51 рубля в расчете на ме-
сяц. Это на 11% ниже, чем в среднем по россии, и на 3,2% 
ниже, чем в среднем по Приволжскому федеральному 
округу.

«По этому показателю наш регион находится на три-
надцатом месте по россии и на шестом месте в ПФО, на-
чиная от минимальной стоимости», - пояснил Александр 
Чепухин.

Что у нас в авоське?
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Комфорт  
начинается  
со двора

На завершение ремонта вну-
триквартальных дорог в Улья-

новске будут выделены средства 
из Дорожного фонда области. 

Такое решение принял глава 
региона Сергей Морозов по ито-

гам обсуждения сложившейся 
ситуации на видеоселекторном 

совещании.

По информации специалистов 
регионального министерства стро-
ительства, ЖКК и транспорта, в 
2013 году в Ульяновске был начат 
ремонт внутриквартальных дорог. 
Подрядные организации, привле-
ченные муниципалитетом, сняли 
старое дорожное покрытие и на-
чали ремонтные работы. Однако 
из-за недостатка финансирования 
работы не были закончены в срок. 
В 2014 году в бюджете муниципа-
литета необходимые для заверше-
ния начатых работ средства преду-
смотрены не были.

«К нам поступают многочис-
ленные обращения жителей, в ко-
торых они жалуются, что дороги 
во дворах буквально раскурочены 
и в таком состоянии находятся 
уже не один год. Это создает до-
статочно много проблем - от порчи 
автомобилей до невозможности 
переходить перерытую дорогу 
пенсионерам, мамам с колясками 
и маленькими детьми. Жалуются 
ульяновцы и на то, что это сильно 
портит внешний вид внутридворо-
вых территорий и все усилия ак-
тивных жильцов по благоустрой-
ству своих дворов таким образом 
получаются перечеркнутыми», 
- отметил руководитель депутат-
ской группы «единая Россия» 
в Ульяновской городской думы, 
куратор проекта «Содействие раз-
витию территориального обще-
ственного самоуправления в Улья-
новске» Игорь Буланов.

После многочисленных обра-
щений жителей Ульяновска было 
организовано совещание по дан-
ной проблеме, на котором Сергей 
морозов принял решение выде-
лить 5 миллионов из Дорожного 
фонда Ульяновской области.

«мы понимаем  обеспокоен-
ность горожан. то, что происходит, 
идет в разрез со всеми нашими 
планами по созданию комфортной 
среды проживания для жителей 
нашего региона. Именно поэтому 
мы выделим 5 миллионов рублей 
на решение этой проблемы в са-
мых проблемных дворах», - под-
черкнул губернатор.

Как отметил член Обществен-
ной палаты Ульяновской области 
александр Потапов, проблема в 
том, что муниципальная власть 
плохо справляется со своими 
полномочиями. «Эти вопросы це-
ликом и полностью находятся в 
сфере ответственности муниципа-
литета. Однако из-за того, что на 
местном уровне проблема так и не 
решена, ее опять пришлось решать 
главе региона. Население Улья-
новска теряет веру в муниципаль-
ную власть из-за вечных отговорок 
и обещаний, обидно за наш люби-
мый город, ведь гости посещают 
не только центральные улицы го-
рода, но и выходят на внутриквар-
тальные дороги, а там - как после 
Сталинградской битвы,  - отметил 
александр Потапов. - также не-
обходимо усилить общественный 
контроль и ответственность под-
рядных организаций, которые на 
наши бюджетные деньги некаче-
ственно выполняют свои договор-
ные обязательства».

Андрей Маклаев 

С 14 июля горит полигон твер-
дых бытовых отходов около 
Красного Яра, находящийся 

- ирония слога - на балансе 
ООО «Полигон». В некото-

рые дни  площадь возгорания 
достигала  трех тысяч квадрат-

ных метров.

Вчера журналисты «Улья-
новской правды» вместе с заме-
стителем министра сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов - главным экологом об-
ласти Дмитрием Федоровым по-
сетили горящую свалку.

Подтверждаем, мусор на 
полигоне не просто тлеет, за-
дымляя село Красный Яр, за-
волжскую базу «Ульяновск- 
водоканала», поля Чердаклин-
ского и Ульяновского районов, 
а также Железнодорожный рай-
он Ульяновска (в силу «розы ве-
тров» городскому району доста-
лось больше всего 15-16 июля), 
но местами еще и горит. 

Дмитрий Федоров объ-
яснил, что, к сожалению, это 
общероссийская практика - 
поджигать собственные свалки 
для уменьшения объемов тБО. 
Владельцы ООО «Полигон» 
пытаются сослаться на «слу-
чайное возгорание через линзу 
стеклянной бутылки». По мне-
нию главного эколога, да и по 
школьному курсу физики по-
нятно, что такого просто не мог-
ло быть…

Замминистра напомнил, 
что этот полигон горит уже 
третий раз в году - в феврале, с  
пятого по девятое мая и сейчас. 
«В принципе, - говорит Дми-
трий Федоров, - существую-
щая свалка не удовлетворяет 
требованиям к полигону тБО. 
Здесь нет ограждения, нет ве-
сового контроля, отсутствует 
яма для помывки колес раз-
грузившихся машин. Главное 
- не проводятся регламентные 
работы по пересыпке каждого 
слоя мусора слоем земли или 
глины». Кроме того, согласно 
законодательству, на каждом 
полигоне тБО должна дежу-
рить своя пожранная машина 
с расчетом. Учитывая, что очаг 

возгорания не был ликвидиро-
ван сразу же, легко сделать вы-
вод, что либо таковая на свалке 
ООО «Полигон» отсутствует, 
либо хозяева преднамеренно ее 
не задействовали. 

Что делать? Выход один - 
тушить. Но владельцы этим не 
занимаются, что еще раз под-
тверждает их заинтересован-
ность в пожаре.

Управление «Росприрод-
надзора» по Ульяновской обла-
сти, подконтрольны которому 
полигоны тБО, уже провело 
проверку. Готовятся документы 
для подачи искового заявления, 
которое должно привести к при-
остановке деятельности свалки 
на срок до 90 суток. Более того, 
лаборатория контрольного ор-
гана провела все необходимые 
замеры, выявившие точное 

превышение предельно допу-
стимых концентраций вредных 
веществ в воздухе, на основа-
нии которых по специальным 
формулам будет рассчитан 
размер штрафа. Специалисты 
говорят, что счет идет на сотни 
тысяч рублей. 

Вчера же руководитель 
«Росприроднадзора» по Улья-
новской области александр Ка-

лин написал в своем блоге: «…
вспоминаются вопросы, прось-
бы и требования от городских 
и областных чиновников, кото-
рые просили выдать лицензию 
весной прошлого года ООО 
«Полигон», чей объект травит 
всю округу. Выдать-то лицен-
зию просто, а вот отозвать ее 
при действующем законода-
тельстве и арбитражной прак-
тике почти невозможно (для 

этого необходимо без сбоев 
провести от 3 до 6 внеплановых 
проверок (такое количество 
прокуратура не согласует, т.к. 
у них установка не более 40% 
согласовывать, иначе называ-
ется «кошмарить» бизнес) и 
выиграть не менее 4 судов в те-
чение года в отношении одного 
и того же объекта размещения 
отходов). Это результат либе-

рализации законодательства в 
пользу «священной коровы» - 
российского бизнеса.

теперь простые люди, не 
имеющие отношения к «свя-
щенной корове», задают за-
кономерный вопрос: почему 
власть бессильна навести поря-
док и защитить их? так вот сто-
ит ли теперь прислушиваться к 
просьбам высокопоставленных 
чиновников и правоохраните-
лей закрыть свалку, которые год 
назад просили не чинить препо-
нов очередному бизнесу очеред-
ного депутата. Когда буквально 
запахло жареным, будут искать 
крайних».

P.S. Вопреки здравому 
смыслу  вчера на горящий по-
лигон весь день подъезжали но-
вые грузовики с мусором… 

Сергей Казаков

406 случаев отравления от 
употребления алкогольных 
суррогатов, из которых 145 

случаев со смертельным исхо-
дом. Увы, срок этой печальной 

статистики - всего-то шесть 
месяцев с начала 2014 года. 

Эти цифры были озвучены 
на состоявшемся 15 июля «кру-
глом столе», модератором кото-
рого стал председатель комите-
та ЗСО Ульяновской области 
по аграрным вопросам, продо-
вольствию, развитию сельских 
территорий, природопользова-
нию и охране окружающей сре-
ды Виктор антипов.

Главной темой «круглого 
стола» стала совместная иници-
атива губернатора Ульяновской 
области Сергея морозова, 
председателя межрегиональ-
ной общественной организации 
«Защита и развитие малого и 
среднего предприниматель-
ства» Натальи абрамовской, 
уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в на-
шем регионе татьяны Скопцо-
вой, а также депутатов област-

ного парламента о запрете не 
только продажи, но и произ-
водстве алкоголесодержащих 
энерготоников на территории 
Российской Федерации.

Проблема энергетических 
напитков заключается в их по-
хожести со сладкими прохлади-
тельными напитками, что нра-
вится молодежи и не вызывает 
отвращения. Но в реальности 
тонизирующие алкогольные 
напитки являются химическим 
ядом. Например, краситель 
е129, который входит в боль-
шинство таких алкогольных 

энергетиков, способен вызвать 
рак и запрещен в девяти евро-
пейских странах.

татьяна Скопцова, хорошо 
знающая о проблемах предста-
вителей бизнес-сообщества на-
шего региона, несмотря на лако-
ничность своего выступления, 
успела отметить, что «многие 
жители Ульяновской области 
считают, что бизнесмены - это 
всего лишь обычные барыги, 
главной целью которых являет-
ся получение прибыли. Однако 
совместная инициатива о за-
прете производства энергети-
ческих напитков на территории 
нашей страны, поступившая в 
адрес уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей 
Ульяновской области от пред-
ставителей двух общественных 
организаций нашего региона, 
которые занимаются защитой 
прав предпринимателей, - «За-
щита и развитие малого и сред-
него бизнеса» и «Опора Рос-
сии», говорит о том, что наши 
предприниматели думают не 
только о прибыли, но и о буду-
щем нашей молодежи. 

Нельзя не отметить, что 
аналогичный законопроект уже 
рассматривался Государствен-

ной думой РФ, но, к сожале-
нию, он до сих пор не принят. 
Наш регион в лице представи-
телей законодательной власти, 
бизнес-сообщества и обще-
ственных организаций, возмож-
но, станет своеобразным «локо-
мотивом», благодаря которому 
зло под названием «энергети-
ки» не только перестанут про-
давать, но и полностью запретят 
их производство на территории 
нашей страны! 

В то же время эксперты рын-
ка не скрывают вероятность того, 
что корпорации, производящие 
энерготоники, будут блокировать 
принятие любых законодатель-
ных актов, так или иначе ограни-
чивающих продажу, а тем более 
производство энергетических 
напитков. Напомним, один раз у 
них это уже получилось. 

- Очевидно, что у их произ-
водителей есть серьезное лоб-
би. Не получилось отменить в 
первый раз, получится во вто-
рой. Как известно, под лежачий 
камень вода не течет, - в интер-
вью «УП» сказала председатель 
межрегиональной организации 
«Защита и развитие малого и 
среднего предприниматель-
ства» Наталья абрамовская.    

Свалка ООО «Полигон»  
не соответствует главным принципам складирования тБО  

Сколько будет гореть Красный Яр?

табу на «Отвёртку»
В 73-м регионе запретят продажу алкогольных энерготоников

Управление «Росприроднадзора» 
по Ульяновской области, 
подконтрольны которому 
полигоны ТБО, уже провело 
проверку

инициатива
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Записал Сергей Казаков

Сети автомобильных дорог Ульянов-
ска требуется постоянное внимание. 
В последние годы дорожная отрасль 

взяла курс на инновационность и 
обеспечение качества работ. Как 
сегодня обстоят дела в дорожном 
ведомстве, «УП» рассказал пред-

седатель комитета дорожного хозяй-
ства, благоустройства и транспорта 
администрации города Ульяновска 

Валерий Духно.

- Судя по вашей биографии, вы 
являетесь человеком, которого 
можно назвать успешным управ-
ленцем и бизнесменом. Какие 
мотивы заставили вас принять 
решение об участии в конкурсе на 
должность, которую в общем-то 
можно назвать «расстрельной»?

- Сначала мне просто предложили 
поучаствовать в конкурсе, при этом 
нельзя сказать, что я сразу согласился. 
Потом подумал: а почему бы и нет? 
тем более что я имел более или менее 
четкое представление об объемах за-
дач и спектре проблем, которые мне 
предстояло решить в случае утверж-
дения моей кандидатуры. Впрочем, 
истинный их объем я узнал только в 
марте, когда начал работать предсе-
дателем комитета (смеется). Вообще 
люблю трудные задачи, к тому же 
предыдущий опыт моей работы нау-
чил меня принимать неординарные 
решения.

Сейчас, когда прошло более четы-
рех месяцев, я могу сказать, что у меня 
есть четкое представление об основ-
ных направлениях работы нашего 
комитета, о том, как нам двигаться 
дальше.

- После вашего утверждения на 
должность председателя коми-
тета какую главную задачу пе-
ред вами поставило руководство 
города? 

- Главные задачи - это дороги и 
транспорт. если говорить о дорогах, 
то в этом направлении мне, как пред-
седателю профильного комитета, 
поставили задачу привести дороги 
Ульяновска в нормативное состоя-
ние.  если говорить о транспорте, то, 
прежде всего, оптимизировать его ра-
боту, особенно по электротранспорту, 
на котором есть довольно серьезные 
проблемы, в частности, большие за-
долженности мУП «Ульяновскэлек-
тротранс» перед «Ульяновскэнерго».

если говорить о работе «маршру-
ток», то уже в этом году собираемся 
менять направления ряда маршрутов. 
В планах нашего комитета освобожде-
ние от маршрутного транспорта неко-
торых улиц нашего города, в частности, 
улиц Спасской (бывшая Советская), 
Ленина, Железной Дивизии. 

- Каковы сроки реализации этих 
планов? 

- В самом ближайшем времени. 
Примерно в течение 1-2 месяцев.  
могу добавить, что есть вероятность 
того, что на улице Гончарова будет 
организована отдельная полоса для 
«маршруток». Сейчас этот вопрос на-
ходится в стадии обсуждения и про-
работки.

- Вы общались со своим предше-
ственником на должности пред-
седателя городского комитета 
дорожного хозяйства, благоу-
стройства и транспорта Ильду-
сом Юсуповым? Если общались, 
то что он вам пожелал, может 
быть, дал какие-то советы?

- До моего прихода в администра-
цию Ульяновска я не был знаком с 
юсуповым. Общался с ним букваль-
но один раз. Состоялась небольшая 
беседа, в ходе которой мы обсудили с 
ним самые общие моменты в работе. 
После этого мы с ним не пересекались 
и не созванивались.  

- В свое время Юсупов подвергал-
ся огромной критике как со сто-
роны руководства города, так 
и со стороны общественности 
за то, что центр города превра-

И понимание необходимости ре-
шения этой злободневной и, безуслов-
но, актуальной проблемы у руковод-
ства города, конечно же, есть. если 
говорить, например, о ситуации на На-
риманова, то в наших планах расшире-
ние проезжей части на этом проспекте 
и на улице юности, а также создание 
кольца на пересечении Нариманова, 
юности и Репина. то есть движение 
будет осуществляться по схеме: про-
спект Нариманова и улица юности - 
направо, улица Репина - налево.

 - Многие водители говорят о 
ситуации на Московском шоссе: 
начиная от вещевого рынка и до 
«Авторая» движение зачастую 
затруднено, очень много пово-
ротов, светофоров. А зимой, в 
случае ДТП, «пробка» на этом 
участке становится просто 
огромной. 

- Ни для кого не секрет, что бюд-
жет города сейчас испытывает дефи-
цит. Однако вполне возможно, что 
все-таки необходимые финансовые 
средства появятся,  часть светофоров 
уберем и появятся надземные пере-
ходы, чтобы разгрузить движение на 
том же московском шоссе. Но вопрос 

с надземными переходами все равно 
требует тщательной проработки и со-
гласования с органами ГИБДД.

- Каким образом происходит 
взаимодействие вашей работы с 
работой заместителя министра 
строительства, ЖКК и транс-
порта Ульяновской области Ан-
дреем Тюриным? Не возникает 
ли какого-то непонимания или 
противоречий?

- Ни в коем случае. Я, например, 
общался с ним буквально два часа на-
зад - у нас с ним нет других вариантов 
для выполнения задач,  кроме чет-
кого понимания работы друг друга. 
если мы с ним не будем согласовы-
вать работу, то попросту образуется 
своеобразный вакуум, от которого 
будут страдать как жители областного 
центра, так и области.  Регулярно со-
званиваемся с ним по 5 - 6 раз в день, 
согласовываем огромное количество 
вопросов и задач. По-другому, на мой 
взгляд,  и быть не может.

- Каким образом происходит 
взаимодействие работы вашего 
комитета и ГИБДД?

- Своевременный вопрос. Не хочу 
кого-то хвалить, но не могу не отме-
тить, что за последние месяцы благо-
даря работе нашего комитета нам уда-
лось снизить количество протоколов 
от ГИБДД, связанных с состоянием 
дорог в областном центре, то есть жа-
лоб на дорожные разметки, ямы, тре-
щины дорожного полотна и так далее. 
если еще в прошлом году количество 
подобных протоколов составляло по-
рядка 40 - 50 в неделю, то сейчас их 
количество не превышает 2 - 3 за тот 
же срок. Я считаю, что резкое сокра-
щение их количества говорит о том, 
что наш комитет работает в правиль-
ном направлении. И это показатель 
работы даже не меня лично, а работы 
всех сотрудников нашего комитета, в 
том числе и «Ульяновскдорремстроя», 
организации, которая занимается те-
кущим ремонтом и содержанием до-
рог в нашем городе.

- Ваша должность предусматри-
вает просто колоссальный объем 
работы. Во сколько начинается и 
когда заканчивается ваш рабочий 
день? 

- Встаю в пять часов утра. В шесть 
часов я уже в кабинете у главы адми-
нистрации города Сергея Панчина, где 
мы с ним обсуждаем текущие задачи, 
в субботу, кстати, тоже. Раньше 20.00 
мой рабочий день не заканчивается 
никогда.  В принципе, уже привык 
уделять сну пять-шесть часов. Сперва 
было тяжеловато, конечно, сейчас уже 
привык (смеется). 

- Многие чиновники часто брави-
руют словом «команда». То есть 
«у меня есть своя команда» или 
«я пришел со своей командой». 
А вы можете сказать, что у вас 
есть своя команда? Пришлось ли 
вам настаивать на увольнении 
кого-то из сотрудников вашего 
комитета, чтобы на освободив-
шееся место пришел человек, хо-
рошо знакомый с вашими требо-
ваниями?

- Нет, а зачем? Не вижу в  этом 
смысла. если сотрудник опытен, по-
нимает мои требования, я успел изу-
чить его профессиональные качества и 
не разочароваться в нем, то зачем мне 
с ним расставаться, например, только 
потому, что на его кандидатуре на-
стаивал мой предшественник? Всегда 
можно найти общие точки для реше-
ния каких-то конфликтных моментов. 
К тому же я всегда придерживаюсь 
принципа: «Безвыходных ситуаций 
не бывает, бывают трудные решения». 

Не бывает ситуаций без выхода. 
Бывают трудные решения 

Справка «Ульяновской правды» 
Валерий Николаевич Духно родился в 1968 году в городе Ульяновске. В 1993 году 
окончил Самарский экономический институт по специальности «Экономическое и 
социальное планирование», в 2010 году - Ульяновский государственный универси-
тет по специальности «Государственное и муниципальное управление». 
Трудовую деятельность Валерий Духно начал в 1988 году в сфере бизнеса. С 2007  
по 2014 годы работал директором ООО «Симбирск-Форпост». Имеет опыт управле-
ния коллективами более 10 лет.

и стоянка автотранспорта от улицы 
Льва толстого до минаева. Конкрет-
но - со стороны центрального офиса 
«мСС-Поволжье» в Ульяновске.  Эта 
мера будет реализована в качестве пи-
лотного проекта. Посмотрим, что из 
этого выйдет. тем более что сейчас там 
никто особо не  паркуется - на этом 
участке проводятся работы по фрезе-
рованию, то есть удалению верхнего 
слоя дорожного покрытия. 

Кроме того, в планах есть полный 
запрет на остановку автотранспорта, 
начиная от кирхи на улице Железной 
Дивизии и до цветочных киосков - то 
есть на «несолнечной» стороне, как 
называют этот участок трассы води-
тели «маршруток». Посмотрим, на-
сколько эти меры помогут разгрузить 
центр нашего города.

- С момента вашего назначения 
на должность прошло четыре 
месяца, и в общем-то можно под-
вести первые итоги вашей рабо-
ты.  Одна из самых болезненных 
проблем нашего города -  «проб-
ки» практически во всех районах 
нашего города: на Московском 
шоссе, в районе улицы Инзенской, 
на проспекте Нариманова и так 
далее. Какая работа была про-
ведена вашим комитетом в этом 
направлении? 

- транспортные заторы, так на-
зываемые «пробки», действительно 
являются одной из проблем наше-
го города. Одна из причин их воз-
никновения - резко увеличившееся 
количество легковых автомобилей 
у жителей нашего города за послед-
ние несколько лет. 

Валерий Духно:

“в планах есть полный 
запрет на остановку автотран-
спорта, начиная от кирхи на 
улице Железной Дивизии и до 
цветочных киосков - то есть на 
«несолнечной» стороне”

тился в одну сплошную парковку.  
Водители паркуют автомобили, 
где хотят и как хотят.  К тому 
же вы сами водитель и хорошо 
знаете об этой проблеме. Как ее 
решить?

- Эта проблема действительно 
существует, отрицать ее наличие ни-
кто не собирается, тем более что, как 
вы верно заметили, я и сам водитель. 
мы обсуждали много вариантов ее 
решения, да и не только на уровне 
руководства города, но и со стороны 
общественности поступали предложе-
ния запретить вообще парковки авто-
мобилей на всем протяжении улицы 
Гончарова. 

На данный момент совместно с 
комиссией по безопасности дорожно-
го движения мы решили остановиться 
на следующем варианте: в ближайшие 
две недели будет запрещена остановка 

Валерий Духно: 
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объезд

 Кирилл Шевченко 

В условиях роста производства российское 
авиастроение испытывает острейший дефицит 

кадров. По данным общероссийского проф- 
союза авиаработников, в прошлом году, впер-

вые за полтора десятка лет, кадровый состав 
авиапрома вырос. Правда, всего на 0,7 про-

цента. Понятно, что вопрос нехватки квали-
фицированных специалистов - от рабочих до 
инженеров и конструкторов - только растет. 

И об их привлечении из стран бывшего СССР 
задумались еще тогда. Сегодня, с эскалацией 
украинского конфликта, взгляды кадровиков 

обратились в первую очередь именно в ту 
сторону. 

Пожалуй, острее всего в отрасли проблема 
стоит перед Ульяновским авиазаводом, быстрее 
всех наращивающим объемы производства. До 
конца года «авиастар» сдаст министерству обо-
роны  два серийных ил-76мД-90а (бортовые 
номера 0103 и 0104). В сборке  находится еще 
десяток самолетокомплектов, а всего, напомним, 
до 2020 года надо построить 39 транспортников, 
производственный цикл которых сложнее и 
длительнее пассажирских воздушных судов. По-
ставлена задача собрать за год интерьер для бо-
лее чем трех десятков SSJ-100. Должен получить 
отсеки фюзеляжа, не считая множества других, 
более «мелких» запчастей,  опытный образец 
мС-21, в производстве которого «авиастар» 
выступает главным кооперантом. осенью будет 
подписан контракт на строительство заправщи-
ков и, возможно, спецсамолетов (летающих ко-
мандных пунктов) на базе ил-76мД-90а…

В общем, девятитысячный коллектив 
«авиастара» уже сильно ощущает нехватку спе-
циалистов. При этом речь идет не о желающих 
«с улицы» и даже, к  примеру, не о слесарях-
механосборщиках из автопрома. Даже послед-

ние, обладающие вроде бы всеми нужными 
навыками, проходят длительную стадию пере-
подготовки. Всего обучить одного человека ра-
боте на сложнейших станках с «заготовками» 
ценою в сотни тысяч рублей стоит в среднем  
90 тысяч. Специалистом же необходимой квали-
фикации и с нужным опытом он становится не 
ранее, чем через четыре-пять лет работы. 

Добавьте сюда демографические проблемы 
и инвестиционную деятельность правитель-
ства области, благодаря которой по соседству с 
авиазаводом идет бурное строительство новых 
производств, а через пару лет, когда заработают 
резиденты ПоэЗ, в разы вырастет конкуренция 
не просто за специалистов, а за специалистов 
именно в авиационной отрасли…

«авиастар», которому в ближайшие два-три 
года таковых потребуется не менее трех тысяч, 
запустил собственную программу поддержки 
работников, переезжающих в Ульяновск из дру-
гих регионов и стран СнГ. 

кто нужен? Да много кто. авиационные 
сборщики-клепальщики, слесари-доводчики, 
спецы по изготовлению деталей трубопроводов, 
операторы станков с ЧПУ… ищут их, в первую 
очередь, в России, где, увы, немало закрытых 
авиапредприятий, в Узбекистане, где фактиче-
ски перестало работать Ташкентское авиапро-
изводственное объединение  им. Чкалова (здесь 
идет официальная работа через посольство 
РФ), и, конечно же, на Украине. Гендиректор 
«авиастар-СП» Сергей Дементьев отметил, что 
«мы ни в коем случае не хотим воспользоваться 
сложившейся в стране ситуацией и «разорить» 
ГП «антонов», но люди, независимо от нас, узна-
ют о возможности перебраться в Ульяновск». 

С января Ульяновский «авиастар-СП» 
объявил о готовности нанимать авиастроителей 
с Украины и из Узбекистана на производство 
ил-76мД-90а в рамках федеральной програм-
мы содействия добровольному переселению со-
отечественников, проживающих за рубежом.

«Безусловно, задумали мы эту программу 
еще до начала всех событий на Украине и на бе-
женцев не рассчитывали», - говорит директор по 
персоналу «авиастар-СП» Вадим овейчук.

За полгода на «авиастар» приняли 17 граж-
дан Украины и 20 - из Узбекистана, еще 36 чело-
век сейчас оформляются, 60 дали согласие на пе-
реезд. Всего завод пригласил 440 специалистов 
и получил 992 резюме. (Для сравнения: за весь 
прошлый год было принято на работу только во-
семь экс-сотрудников Ташкентского авиапроиз-
водственного объединения  им. Чкалова.) 

В мае «авиастар-СП» уже выбрал свою 
годовую квоту на иностранных рабочих. но 
обратился в ФмС РФ и получил новое раз-
решение еще на 200 человек. До конца года 
заводу необходимо закрыть еще около 700 ва-
кансий; если новой квоты не хватит, авиастро-
ители будут снова просить ее увеличить. «У 
россиян и иностранцев одинаковые условия 
труда и зарплаты. мы не делаем разницы», - 
говорит овейчук. 

Что предлагает «авиастар»? иностранцам - 
льготную процедуру получения гражданства. и 
им, и россиянам - подъемные в размере 20 тысяч 
рублей, годовую компенсацию на аренду жилья 
в размере восьми тысяч и досрочное вступление 
в жилищную программу, участники которой 
покупают новые квартиры с 10-процентной 
скидкой от застройщика, 100-150-тысячным 
безвозмездным взносом от предприятия и со 
сниженной ипотечной ставкой «Сбербанка». 

кроме того, в госпрограмме возвращения на 
родину соотечественников принимает участие и 
сама Ульяновская область. (авиастроение, кста-
ти, одна из трех целевых ее отраслей наряду с ме-
дициной и сельским хозяйством.) По ней пересе-
ленцы получают 20 тысяч подъемных (плюс по 
10 тысяч на каждого члена семьи), возврат гос- 
пошлины и компенсацию стоимости проезда и 
провоза багажа. По 8860 рублей получают они и 
из областного бюджета. 

Российский авиапром ждёт  
украинских специалистов 

У «авистара» появились 
конкуренты 

Какие 
улицы будут 
ремонтировать  
в июле 
В июле запланирован карточный 

ремонт во всех районах города 
Ульяновска. В график попали 

следующие улицы:

Ленинский район:
спуск Степана Разина (легко-

вая восьмерка),
ул. Верхнеполевая,
ул. Тимирязева (от пр-та на-

риманова до ул. Р. Люксембург),
ул. крупской (от пер. Банного 

до пер. Белова),
ул. Юности (от ул. Р. Люксем-

бург до ул. У. Громовой),
ул. Гафурова  (от ул. Л. Шевцо-

вой до ул. Юности),
ул. Российская (от ул. маяков-

ского до ул. Звездной).

Засвияжский район:
пр-т Хо Ши мина, 
пр-т 50-летия ВЛкСм,
ул. Полбина (от 50-летия 

ВЛкСм до ул. октябрьской),
ул. Шигаева (от ул. Ефремо-

ва),
ул. невского,
ул. автозаводская (от ул. не-

вского (путепровод),
ул. Б.Хмельницкого (от ул. Ря-

бикова до ул. Ефремова),
ул. Смычки,
ул. Степная (п. Дачный),
ул. аблукова.

Железнодорожный  
район:

ул. Хлебозаводская,
ул. Профсоюзная (от пр-та Гая 

до ул. Урожайной),
ул. Луначарского,
ул. Вольная  (от ул. нацио-

нальной до ул. Чистопрудной),
ул. кольцевая  (от ул. Варейки-

са до аЗС и от ул. Хрустальной до 
ул. аксакова),

ул. Хрустальная (от ул. авто-
мобилистов до ул. Варейкиса).

 Заволжский район:
ул. Шоферов (от Димитров-

градского шоссе до ул. краснопро-
летарской),

ул. краснопролетарская (от ул. 
Шоферов до проезда Заводского),

ул. Врача михайлова (от про-
езда Сиреневый до ул. оренбург-
ской),

ул. 40 лет октября,
ул. Димитрова,
ул. Жуковского.

КСТАТИ 

На улице Марата из-за ремонта 
трамвайных путей 
 ремонтники будут проводить 
работы в вечернее и ночное 
время. 
Начиная с 20 июля в Ульянов-
ске каждый день будет пере-
крываться для автомобильного 
проезда улица Марата. Проезд 
будет запрещен с восьми вече-
ра до шести утра. Перекрытие 
дороги связано с ремонтом 
трамвайных путей. Ремонтные 
службы планируют заменить 
около 1700 метров трамвайных 
рельсов. Дорожные работы за-
кончатся 15 сентября.

Надя Акулова

В ближайшие годы 
Ульяновский автозавод ждут 

глобальные перемены. 

Его территория уменьшится 
в шесть раз: вместо 312 гекта-
ров, которые сейчас занимает 

предприятие, останется всего 
50. этих площадей хватит, что-
бы выпускать в две смены более 
100 тысяч автомобилей в год.

освободившаяся земля 
будет отдана под создание ин-
дустриального автокомпонент-
ного парка, а также жилищную 
застройку. В список ненужного 
имущества, от которого изба-

вится автозавод, попало зна-
менитое высотное здание заво-
доуправления, его уже сдают в 
аренду под офисы.

Тем временем на самом 
предприятии идет реконструк-
ция и организация нового места 
сборки кузова внедорожников 
- уже 1 октября ульяновские 
внедорожники должны будут 

иметь и обновленную «начин-
ку», и выглядеть по-другому. 
как именно - пока не разглаша-
ется. однако

генеральный директор авто-
завода Вадим Швецов уточнил, 
что по дизайну и опциональ-
ности автомобиля ульяновцы 
стремятся к японским и корей-
ским внедорожникам.

Завод ужмётся в шесть раз

(Окончание. Начало на стр. 1)
По словам губернатора региона Сергея 

морозова, это предприятие станет пер-
вым в череде подобных проектов в отрасли 
аПк. Его ввод в эксплуатацию будет спо-
собствовать дальнейшему развитию живот-
новодческой отрасли региона и позволит 
уже в ближайшие годы значительно по-
высить продовольственную безопасность 
Ульяновской области. 

- это предприятие внесет весомый вклад 
в развитие всего Тереньгульского района. 
Здесь создано семьдесят рабочих вакан-
сий. искренне надеюсь, что это не только 

обеспечит жителей района высокооплачи-
ваемой работой, но и будет способствовать 
комплексному развитию села. Уже в бли-
жайшее время здесь будет решен вопрос с 
водой и газом, а значит, есть перспективы 
расширения производства. 

Ежегодные налоговые поступления в бюд-
жеты всех уровней при выходе предприятия 
на полную мощность составят более 40 млн 
руб. в год, - подчеркнул Сергей морозов.

Заместитель председателя правитель-
ства - министр сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской обла-
сти александр Чепухин отметил, что особое 

внимание здесь будет уделено соблюдению 
экологической безопасности и природо-
охранным мероприятиям в соответствии 
с мировыми стандартами и санитарно-
эпидемиологическими нормами.

- Свинокомплекс ооо «РоС-Бекон» 
является высокотехнологичным про-
ектом, который подразумевает исполь-
зование инновационных технологий, 
исключающих проникание вредных ве-
ществ в почву, а также максимально со-
кращающих выброс аммиачной эмис-
сии в окружающую среду, - сообщил  
александр Чепухин.

750 миллионов в красноборск
инвестиции
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«Волга-Днепр» продолжает перевозки в Афганистан
Надя Акулова

Коллектив моторного завода готовится к празднованию Дня металлурга, 
который традиционно отмечается в третье воскресенье июля. В течение 

всей предпраздничной недели состоялись многочисленные мероприятия 
посвященные работникам отрасли и самой белой металлургии, преобра-

жающей города, производственное пространство и рабочую среду.

но в «гонку за специалистами» включа-
ются и другие авиастроительные заводы. «Ве-
домости» изучили ситуацию на Воронежском 
акционерном самолетостроительном обществе 
(ВаСо).

«авиастроительная отрасль Украины, как и 
многие предприятия машиностроения, сегодня 
переживает не лучшие времена. В соседнем го-
сударстве немало высококвалифицированных 
рабочих и инженеров, готовых переехать в Рос-
сию», - считает Сергей Юрасов, генеральный 
директор ВаСо. Заводу до конца года предстоит 

закрыть 500 вакансий, и  Юрасов рассчитывает, 
что часть из них займут бывшие специалисты 
авиастроительных предприятий Украины.

ВаСо всегда было режимным предприяти-
ем, поэтому практики привлечения иностранной 
рабочей силы прежде на нем не было. но увели-
чение объемов производства, контракты на че-
тырнадцать ил-96 и острый дефицит кадров по-
будили руководство завода открыть минувшей 
весной специальную программу по привлечению 
работников с Украины. «В первую очередь нам 
интересны специалисты с киевского ГП «ан-

тонов», Луганского авиаремонтного завода, а 
также с Харьковского авиазавода», - говорит 
Юрасов.

Заработная плата таких рабочих на ВаСо 
сегодня - от 40 000 до 70 000 руб. С июня, по 
словам гендиректора, активно стали приез-
жать специалисты с семьями из Луганской об-
ласти.

как и «авиастар», ВаСо выплачивает пе-
реселенцам подъемные (20 тысяч рублей) и в 
течение года - восемь тысяч рублей на аренду 
жилья, а также может содействовать в уско-

ренной процедуре получения гражданства 
России. При этом менять гражданство хотят 
далеко не все, - утверждает Юрасов.

Завод устроил целую рекламную кампа-
нию по вакансиям для украинских коллег, в ко-
торой задействовал телевидение и украинские 
Сми. на сегодня уже несколько десятков ква-
лифицированных специалистов с Украины, по 
словам Сергея Юрасова, оформляются на за-
вод. это слесари-сборщики летательных аппа-
ратов, инженеры-технологи, фрезеровщики и 
токари из Харькова и Луганской области.

Георгий Кузнецов 

Очередная партия из трех военно-транспортных 
вертолетов Ми-17В-5  поставлена в Афганистан.  

Об этом ИТАР-ТАСС сообщил источник в 
оборонно-промышленном комплексе.

«очередная тройка вертолетов поставлена заказ-
чику. на данный момент в рамках контракта с мини-
стерством обороны СШа осталось поставить четыре 
партии военно-транспортных вертолетов ми-17В-5 
по три машины в каждой. мы планируем передать 
следующую партию в июле», - сообщил источник.

напомним, транспортировка всех вертолетов, со-
бираемых на казанском вертолетном заводе холдинга 
«Вертолеты России», осуществляется в кабул транс-
портными самолетами ан-124 «Руслан» ульяновской  
авиакомпании «Волга-Днепр». одним рейсом круп-
нейший серийный транспортник мира доставляет в 
афганистан три вертолета, размещаемых в грузовом 

отсеке при отстыкованных лопастях несущего винта.
на данный момент, по словам специалиста, в 

афганистан поставлен и применяется 51 вертолет 
ми-17В-5. «За все время эксплуатации российской 
техники с 2011 года американцы не предъявляли 
каких-либо серьезных претензий к качеству машин», 
- добавил представитель оПк.

В 2013 году «Рособоронэкспорт» и правитель-
ство СШа согласовали и подписали соглашение 
на поставку в 2014 году дополнительной партии из  
30 вертолетов. Всего в соответствии с договоренно-
стями между двумя странами для афганской армии в 
рамках совместных усилий по борьбе с международ-
ным терроризмом будет поставлено 63 вертолета ми-
17В-5. Все они изготавливаются в «ночном» варианте 
и оснащены очками ночного видения.

общая стоимость контракта на поставку  
63 вертолетов и сопутствующего оборудования 
составляет, по данным американской стороны, около 
$1,2 миллиарда.

Люди огненной профессии

Сейчас в металлургическом производстве УмЗ идут 
преобразования. это связано с наращиванием темпов про-
изводства нового двигателя EvoTech, который торжествен-
но запустили на конвейере в апреле этого года. Главная 
задача - отличное качество. Для этого совершенствуются 
технологии, автоматизируется ручной труд, улучшаются 
условия работы, запланировано внедрение нового обору-
дования на ключевых литейных операциях.

Юрий малышкин пятый год трудится плавильщиком 
металла и сплавов и совмещает обязанности бригадира. 
молодой металлург задействован в производстве новых 
двигателей EvoTech 2,7 и говорит, что требования к каче-
ству плавки значительно возросли.

- Все плавильщики нашего кокильно-заливочного 
участка делают сплавы для различных деталей двигателя 
EvoTech. контролируются все этапы технологического 
процесса - от загрузки металла в печь до отправки его на 
литейный участок для изготовления отливок деталей. ка-
чество должно быть на высоте, - рассказывает Юрий ма-
лышкин. 

Действительно, за последнее годы моторный завод 
осуществил масштабные инвестиции, были построены со-
временные мощности, внедрены уникальные технологии. 
но как бы ни менялось оборудование, металлургов Улья-
новска всегда отличали мужество, стойкость, трудолюбие 
и смелая инженерная мысль. 

- Быть металлургом во все времена было почетно. Про-
фессия наша - для добрых, искренних, отзывчивых людей, 
которые любят свою работу. много раз замечал, что чело-
век «с камнем за пазухой» редко получает качественную 
отливку, тогда как открытый, доброжелательный работник 
- наоборот, -  отмечает начальник литейного цеха моторно-
го завода александр Беляков. - В нашем коллективе все - 
профессионалы своего дела, люди, которые здесь работают 
по призванию. 

Среди них - обрубщик Тамара кутергина. из 35 лет 
работы на ульяновском моторном 15 отдала «литейке»: от-
ливки деталей в ее руках всегда обработаны на «отлично». 
о своей огненной профессии женщина говорит так: «наша 
работа - для мужественных и сильных духом людей, не 
боящихся трудностей. Успех всегда приходит к тем, кто не 
ленится и внимательно относится к своей работе». 

Тамара  
Кутергина

Александр 
Беляков

Юрий  
Малышкин

дата авиа

Ил-76МД-90А – изделие «476» – глубоко модернизированный Ил-76, который до 2000-го года производился на Ташкентском авиазаводе (ТАПОиЧ). Недаром сегодня на «Авиа-
старе» замдиректора по производству изделия «476» работает Николай Дьяченко, возглавлявший на ТАПОиЧ сборочный цех. Но украинские специалисты то же востребованы 
в новом производстве. 
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Александр Воробьев - потом-
ственный ветеринар, в про-

фессию пошел по стопам  своих 
бабушки и дедушки. На веттех-

ника выучился в свое время в 
Жадовке. Работал ветврачом 
в колхозах «Вперед к комму-
низму», «Красное знамя», а 

сейчас - в СПК «Маяк». Учился 
когда-то в Карсунском меди-

цинском училище и даже неко-
торое время работал медбратом 
в Елховском медпункте.  «Хоть 

сейчас могу принять роды», - 
смеется наш герой.

 Но где бы ни трудился Алек-
сандр Николаевич, в его голове 
всегда возникают  различные 
мысли о том, как можно механи-
зировать процесс обслуживания 
скотины.  Ведь  для ее содержа-
ния, помимо желания, нужны 
корма, а их заготовка - нелегкое 
дело. Вот и претворяются в жизнь 
задумки изобретателя.

 На подворье Воробьева на-
дежным помощником во всех де-
лах стал мотоблок. Но не серий-
ный, а авторский…  

Незаменим мотоблок на се-
нокосе. Для этого  Александр на-
вешивает на него косилку, граб-
ли, волокушу, которая крепится 
впереди мотоблока и сталкивает 
валок сена в небольшие копешки. 
Потом мысль заботливого хозяина 
пошла еще дальше. Он смастерил 
проволочный каркас, в котором 
прессует сено в брикеты. Очень 
удобно грузить и перевозить их на 
тележке, да и при укладке на хра-
нение они занимают мало места.

 мотоблоком обрабатывает 
Воробьев и приусадебный уча-
сток. Основная площадь отво-
дится под картофель. Сажает он 
его следующим образом: сначала 
делает по всему участку борозду, 
затем в нее раскладывает картош-
ку и засыпает ее окучником.

Для обработки междурядий 
тоже есть несколько приспосо-
блений, которые помогают бо-
роться с сорняками и проводить 
дополнительное окучивание рас-
тений. Правда, в ряду между кур-
нями приходится пропалывать 
сорняки вручную. механизиро-
вана и копка клубней, а собирать 
их приходится опять же вручную. 
С осени Александр сортирует 
картофель, семенной укладыва-
ет в сетки, которые плетет тоже 
своими руками.

 Для коровы и телят  кулибин 
из Сары  выращивает на своем 
участке кормовую свеклу. изо-
брел  сеялку, с помощью которой 
семена равномерно распределя-
ются по лункам.

В списке собственных изо-
бретений  Александра Воробьева 

значится и  оригинальный спо-
соб хранения свеклы на зиму. В 
землю метра на два, фактически 
до грунтовых вод, домовитый хо-
зяин  закопал старые резиновые 
покрышки от тракторов «Бела-
русь».  Туда и загружает корне-
плоды. По мере потребности до-
стает их простым способом: на 
палку прикрепил небольшой ба-
горчик. легкий прокол - и свекла 
оказывается в руках.

 На придомовом участке Во-
робьевых растут огурцы, помидо-

ры, капуста и другие овощи.  зем-
ля легкая, ежегодно пополняется 
органикой и тщательно обраба-
тывается мотоблоком.

 А.Н. Воробьев показывает 
еще одно свое изобретение - во-
дяной барометр. Принцип дей-
ствия его прост: при повышен-
ном давлении вода сжимается 
- незаметно для нашего глаза, но 
показывает это на риске прибора. 
«и хотя на улице сегодня идет 
дождь, завтра можно выходить на 
сенокос, погода установится яс-

ная», - дает прогноз Александр.
 как таковой мастерской у Во-

робьева нет. Во дворе на столике 
закреплены тиски, есть сварочный 
аппарат, болгарка, дрель, другие 
инструменты. С их помощью в 
свободное время  и мастерит по-
лезные вещи сельский умелец. 
Сейчас сделал приспособление, с 
помощью которого нарезает ленты 
из пластиковых бутылок. Думает, 
что и они для чего-то пригодятся в 
хозяйстве.

Сурская правда

кулибин из Сары

Для коровы  и телят   
Кулибин из Сары  
выращивает на 
своем участке 
кормовую свеклу. 
Изобрел  сеялку, с 
помощью которой 
семена равномерно 
распределяются по 
лункам

Чибисов 
взялся  
за парковки
Надя Акулова

Театр начинается с вешал-
ки, а город - с парковки. 

Платных стоянок в Ди-
митровграде 24, из них 

15 - это муниципальные 
земли, арендуемые пред-

принимателями, 9 - участ-
ки, находящиеся в частной 

собственности. Увы, в 
большинстве случаев их 

территории нуждаются в 
приведении в порядок. 

Выборочный объезд 
Юрием Чибисовым плат-
ных парковок оставил у гла-
вы администрации города 
удручающее впечатление. 
Покосившиеся, давно не 
крашенные ворота, трава, 
выросшая с человеческий 
рост за забором, а подчас и 
на территории самой стоян-
ки. А главное - отсутствие 
на большинстве  парковок 
визиток, где должна содер-
жаться полная информация 
о том, кто ее владелец, его 
юридический адрес, кон-
такты, количество мест, 
прейскурант цен. Поэто-
му закономерно возникает 
мысль, что владельцы авто-
стоянок должны не только 
следить за чистотой и по-
рядком на своих территори-
ях, но и привести к едино- 
образию их входную группу. 
Чибисов дал поручение го-
родским архитекторам раз-
работать варианты эскизов 
по оформлению парковок, 
обсудить их с предприни-
мателями, выбрать вариант, 
устраивающий  всех. кроме 
того, в комитете по ЖкХ 
можно заказать карту-схему 
прилегающих к автостоян-
ке территорий. Это нужно 
их владельцам для того, 
чтобы предупредить воз-
никновение конфликтов с 
соседями, знать зону своей 
ответственности.

В течение ближайшей 
недели димитровградские 
предпринимателям пообе-
щали навести порядок на 
своих территориях. Юрий 
Чибисов намерен лично 
проверить исполнение обе-
щаний предпринимателей. 
«мы проанализируем вашу 
работу. Прошу не обижать-
ся, если будут и серьезные 
изменения», - заключил 
глава администрации Дими-
тровграда. 

правда
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Народное ополчение
кто и зачем записывается в добровольцы ДНр
Александр Шувалов

Мы и не заметили, как в нашу жизнь 
вернулись слова  «блокада», «беженцы», 

«зачистка», «ополченцы». И война: не-
справедливая, страшная, со стариками 

и детьми... Слова из другого времени, 
других реалий вдруг тоже стали  

актуальными.

В строй - под псевдонимом
Сразу отмечу, что основной способ вер-

бовки добровольцев из россии - интернет. 
Не существует никаких официальных пун-
ктов перебрасывания «русских наемников», 
как считают многие украинские Сми. 

Довольно легко нашел в интернете но-
мера телефонов вербовщиков в москве, 
позвонил, представился, правда, назвал 
только свое имя. По обоим телефонам мне 
ответили сразу, много вопросов не задавали, 
лишь спросили, какие у меня навыки. Отве-
тил, что окончил военное училище, сразу же 
уточнил: так как я все-таки офицер, буду ли 
я воевать как простой ополченец или в ка-
честве командира подразделения? Сказали, 
что все будет решаться на месте, то есть в 
самом Донецке (так как я сразу заявил, что 
хочу поехать именно в Донецк, чтобы вое-
вать под командованием игоря Стрелкова - 
министра обороны ДНр).  кстати, желание 
потенциального ополченца, на каком участ-
ке фронта он хочет воевать, учитывается, 
правда не всегда, но в моем случае (навер-
ное, из-за моего военного образования) мне 
сообщили, что, наверное, пойдут навстречу. 
затем мне сообщили адрес электронной по-
чты, куда я должен был отправить письмо, 
чтобы в произвольной форме рассказать о 
себе, сообщить свой номер телефона. Уточ-
нили, что фамилию сообщать не обязатель-

но (можно псевдоним). После отправки 
электронного письма в течение 2-3 дней мне 
обязательно ответят.

Воюют за идею
Дальнейшая схема оказалась очень про-

стой: мне отвечают и сообщают, когда мне 
необходимо выехать в ростов-на-Дону, где 
меня обязательно встретят, а перед этим 
сообщат номер контактного телефона в 
ростове. С собой необходимо взять запас 
еды на 2-3 дня, комплект военного обмун-
дирования (если есть, в случае отсутствия 
такового пообещали выдать на месте!), 
смену белья, носки. кормят, поят, обувают, 
одевают и, если куришь, снабжают сигаре-
тами - бесплатно. При этом оба вербовщика 

уточнили три момента: ни в коем случае не 
рассчитывать на то, что заработаешь какие-
то большие деньги: воюют за идею! макси-
мум на что можно рассчитывать - денежная 
сумма в гривнах, аналогичная примерно 
нашим 20 - 25 тысячам рублей. ранее ми-
нистр обороны ДНр игорь Стрелков за-
являл, что ополчение ДНр переводится на 
контрактную основу. По его словам, опол-
ченцы «будут получать денежное доволь-
ствие в размере от 5 до 8 тысяч гривен (по-
рядка $500-800)».

О «сухом» законе и земляках
В армии ДНр действует «сухой» закон, 

то есть полный запрет на употребление 
спиртных напитков!  и последний пункт - 

из Ульяновска до ростова добираться толь-
ко в гражданской форме одежды. кстати, 
мне удалось выяснить, что я не первый, кто 
звонил из нашего города. На мои вопросы 
о том, уехал ли кто-нибудь из земляков в 
Украину и можно ли мне «воссоединить-
ся» с ними в Донецке, ответили, что звонки 
были, «кого-то из вашего города, наверное, 
успели отправить - просто очень много лю-
дей приезжает, всех не упомнишь!». Насчет 
«воевать бок о бок с земляками» ответили, 
что опять же «все по прибытии в Донецк, но, 
в принципе, вполне возможно». 

Осторожно, идет фейк-набор
как видите, схема довольно простая. 

интересно, что война между ополченцами 
ДНр и военной хунтой ведется в том чис-
ле и в интернете и не менее ожесточенно, 
чем в жизни. Дело в том, что пока я искал 
официальные контакты Павла Губарева - 
«народного» губернатора Донбасса и ДНр, 
успел наткнуться на «фейковые» объявле-
ния о наборе ополченцев, созданные пред-
ставителями другой стороны.  Выяснил, что 
по указанным в них телефонам либо не от-
вечают, либо ваши контакты используются 
киевской хунтой с целью сбора информации 
о добровольцах из россии, чтобы потом ис-
пользовать в качестве аргумента: «россия-
оккупант». 

P.S.каждый выбирает по себе - жен-
щину, судьбу, дорогу, сказал в интервью 
Ria.ru, уже успевший стать легендарным 
игорь Безлер, по прозвищу Бес, - комен-
дант города Горловка и один из полевых 
командиров ДНр. и с ним трудно не согла-
ситься  - к сожалению, есть вероятность, 
что добровольцы могут пригодиться. и 
все же каждому желающему стать опол-
ченцем, стоит еще раз подумать - за что 
они готовы воевать…

минобороны подвело итоги  
весенне-летнего призыва 2014 года 

Под ружьём  
1500 ульяновцев

Надя Акулова

Всего с начала военных дей-
ствий в город атомщиков прие-
хали 74 украинских переселен-

ца. Все они были приглашены 
на встречу с главой Димитров-
града Николаем Горшениным. 

Выслушав проблемы всех и 
каждого,  Николай Анатольевич 

дал номер своего мобильного, 
чтобы беженцы смогли лично 
сообщить главе города о том, 
что и где «пробуксовывает».

Ответ перед украинскими 
переселенцами держали руко-
водители структур, которые за-
нимаются вопросами их жизне-
обеспечения и трудоустройства. 
Наибольшее количество вопро-
сов было адресовано к мигра-
ционной службе: о порядке ре-
гистрации, постановки на учет, 
о том, что делать по истечении 
отведенного законом для нахож-
дения на территории россии для 
иностранцев срока в 90 дней, как 
быть с автомобилем, который 
тоже необходимо ставить на учет, 
а это сопряжено с таможенными 
процедурами, и прочие насущные 
проблемы. Присутствовавший в 
зале начальник межрайонного 
отдела УФмС Сергей Анатолье-
вич Терентьев на часть вопросов 
ответил сразу, но многие ситуа-
ции требуют индивидуального 
подхода и консультаций с област-
ными специалистами, поэтому во 
вторник 15 июля с 14.00 он про-
ведет личный прием всех, кому 
требуется такая помощь.

Немало вопросов прозвуча-
ло относительно медицинского 
обслуживания переселенцев. за-
меститель главы администрации 
по социальным вопросам ирина 
Викторовна Баканова накану-
не  по этому поводу встречалась 
с руководителями клинической 

больницы № 172 и частных  ме-
дицинских клиник. Беженцы с 
Украины зачастую не имеют на 
руках  персональных медкарт и, 
естественно, у них нет россий-
ских страховых полисов, дающих 
право на бесплатное амбула-
торное и стационарное лечение. 
Для того чтобы получить меди-
цинский полис, украинцам необ-
ходимо  определиться со своим 
статусом: либо они принимают 
российское гражданство и начи-
нают  получать медпомощь  на-
равне со всеми, либо, получив вид 
на жительство и приобретя  тем 
самым право на трудоустройство,  
добиваются полиса уже через 
своего работодателя. Но слож-
ность положения заключается в 
том, что большинство украинцев 
не спешат определяться со своим 
статусом, надеясь  вернуться на 
родину, когда там прекратятся 
военные действия. 

Украинцы так же, как и ми-
гранты из других стран, должны 
проходить и проходят  медицин-
ское освидетельствование, цель 
которого - выявить инфекцион-
ные заболевания, не допустить их 
распространения среди нашего 
населения. Без медосмотра невоз-
можно трудоустроиться и офор-
мить другие важные документы, а 
это дорогостоящая услуга. заме-
ститель кБ № 172 Наталья Оле-
говна яцина напомнила, что ме-
дицинское учреждение, которое 
она представляет, имеет лицен-
зию на освидетельствование ино-
странных граждан, а значит, им не 
нужно ездить в областной центр, 
что значительно облегчает дело. 
А глава города пообещал решить 
вопрос с оплатой медосмотров. 

Что касается экстренной, неот-
ложной помощи, то она предостав-
ляется всем людям, находящимся 
на территории города, бесплатно. 

Администрация города  обра-
тилась с письмом в региональное  

министерство здравоохранения 
с просьбой  принять решение по 
механизму медикаментозного со-
провождения амбулаторного и 
стационарного  лечения больных 
беженцев.  

если вынужденные пересе-
ленцы из первой партии рассели-
лись в домах своих родственни-
ков, в арендованных квартирах, 
по решению администрации го-
рода - в гостинице «Черемшан», 
то вновь прибывшие поселятся 
в реабилитационном центре на 
улице куйбышева. Этот факт 
компактного проживания позво-
лит медикам быстро провести 
медобследование  вновь при-
бывших, а сотрудникам  УФмС 
- разъяснить каждому взрослому 
украинцу  его права и обязанно-
сти, возникающие с момента при-
бытия в россию.

Справка «Ульяновской правды» 
По информации Федеральной миграци-
онной службы, с начала военного кон-
фликта на Украине в Россию въехало 
более 490 тысяч граждан, при том, что 
по данным последней переписи насе-
ления, в самой республике проживает 
чуть более 48 миллионов человек. 
На сегодняшний день более 130 тысяч 
украинцев обратились за консультаци-
ей по вопросам длительного пребы-
вания в России, около 50 тысяч - для 
оформления разрешения на времен-
ное проживание. Свыше 30 тысяч 
граждан бывшего союзного государ-
ства запросили временное убежище 
и статус беженца, порядка 23 тысяч 
граждан написали заявления о предо-
ставлении российского гражданства, 
18 тысяч  будут оформлять вид на 
жительство, еще 12 тысяч украинцев  
примут участие в Государственной 
программе переселения соотече-
ственников.

Чтобы получить медицинский полис, украинским  
переселенцам необходимо  определиться со своим статусом 

Долгая дорога к дому

154 тысячи юношей 
призвано на срочную службу по 
всей стране. КонтраКтниКов у нас 
206 тысяч, а через 3 года станет 425 
тысяч. и еще 220 тысяч офицеров. 
все-таКи армия переходит на про-
фессиональную основу…

Сергей Казаков

Еще совсем недавно слово «при-
зыв» звучало страшно, а  се-

годня дошло до того, что на 
рок-фестивале «Нашествие» парни 

записываются в армию! Думаю, 
на последний призыв повлиял рост 

патриотических настроений в связи 
с событиями на Украине.

План весеннего призыва 2014 
года Ульяновской областью выпол-
нен полностью. Призвано на военную 
службу и отправлено для ее прохож-
дения в войска почти 1500 человек. 
130 призывников будут проходить 
военную службу на территории 
Ульяновской области. В числе при-
зывников оказался и сын начальника 
сборного пункта Ульяновской об-
ласти, который будет проходить во-
енную службу по призыву на терри-
тории Южного военного округа. Он 
окончил УГПУ, занимался спортом, 
поэтому военная служба у него про-
ходит без особых трудностей. А его 
родители испытывают волнение и со-
бираются к сыну на присягу.

Нынешний призыв отличался 
несколькими социальными новация-
ми. Введено правило, по которому 
уклонисты от военной службы не 
смогут стать государственными и 
муниципальными служащими. Это 
сильный ход, поскольку социологи-

Цифра

ческие опросы говорят, что госслужба 
находится на вершине мечтаний со-
временного юноши. Чиновник - это 
круче, чем космонавт.

А еще особенностью весеннего 
призыва этого года можно назвать 
претворение в жизнь решения ми-
нистра обороны рФ по обеспечению 
призывников, направляемых для 
прохождения военной службы в Воо-
руженные силы рФ, персональными 
электронными картами (ПЭк) воен-
нослужащего. Нюанс: персональные 
электронные карты оформляются 
только для тех, кто служит в воинских 
частях министерства обороны, на 
тех, кто отправляется в мВД и мЧС, 
персональные электронные карты не 
оформляются. Персональные данные 
на каждого гражданина, призванного 
на военную службу, в том числе и на 
его ближайших родственников, фор-
мируются в отделе военного комисса-
риата по муниципальному образова-
нию и передаются на сборный пункт 
Ульяновской области.

Сформированные электронные 
массивы персональных данных (59 
параметров) на всех граждан, при-
званных на военную службу и от-
правленных в воинские части Во-
оруженных сил рФ, передаются в 
Главный вычислительный центр ВС 
рФ. Там оформляется персональная 
электронная карта и передается в во-
инскую часть, в которой будет прохо-
дить службу военнослужащий.

А еще появились научные роты, 
куда могут записаться студенты тех-
нических вузов. 

В общей сложности на призыв-
ные комиссии нашего региона было 
вызвано 6375 ульяновцев, из кото-
рых от призыва на военную службу, 
в основном по состоянию здоровья, 
освободили 1298 человек. Более 3000 
человек получили отсрочку от при-
зыва. Что ж, некоторые люди любят 
жить так, словно кусать себе локти - 
главное удовольствие.
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Барышский район
Наквасились по-культурному

Ежегодный праздник 
русского кваса провели 
культработники Жадовки, 
пишет газета «Барышские 
вести». На площадке воз-
ле Дома культуры в Жа-
довке собралась добрая 
сотня жителей рабочего 
поселка и гостей из со-
седних сел, чтобы оценить мастерство земляков 
по изготовлению старинного русского напитка. 
Гостей развлекали ансамбль танцоров и лож-
карей из Павловки, ансамбль песни «Русь» 
Ленинского ДК, почти в полном составе вы-
ступила семья культработников Грачевых. 
Пока шло веселье, люди пробовали и оцени-
вали квас. А был он разных сортов: простой 
хлебный и с викторией, с черешней и с мятой. 
Кому в стаканчик, кому в бидончик - всем хо-
зяйки из ведер черпали и наливали ядреный 
напиток. В жаркий день он пришелся кстати. 
Ведущие праздника пошутили на тему тор-
говли в селах просроченной продукцией, по-
горевали о нехватке на селе мужчин и посо-
ветовали всем пить напитки не крепче кваса. 
Компетентное жюри подвело итоги зрительских 
вкусовых пристрастий. Первое место за квас с гру-
шевым вкусом был присужден Галине Ивановне 
Пиковой из Жадовки. Все хозяйки-мастерицы по-
лучили в подарок посуду. 

Майнский район
Майнцы поедут защищать  
честь региона в Чувашию

В Майнском спорткомплексе прошла спартакиа-
да воспитанников детских домов «Спортивный олимп 
Поволжья». На спартакиаду съехались дети из вось-
ми районов. По традиции соревновались в дартсе, шаш-
ках, мини-футболе, легкоатлетической эстафете и волей-
боле. Судить состязание пригласили начальника отдела 
министерства физической культуры и спорта Ульяновской 
области Максима Соболева. Об этом пишет «Наша газета». 
Помимо соревнований для ребят устроили различные мастер-
классы. Например, по квиллингу - искусству бумагокручения 
и аквагриму. Третье место занял Ульяновский детский дом 
«Гнездышко». Второе место досталось Тагайскому «Островку 
надежды». Победу в спартакиаде одержал Майнский детский 
дом «Орбита». Всем трем финалистам вручили кубки, грамо-
ты и памятные призы. Так, команде, занявшей третье место, 
подарили по мягкой игрушке-колобку, вторым финалистам 
- по мячу, а команде победителей - по mp3 плееру. Майнская 
«Орбита» теперь поедет на финальный этап спартакиады в 
Чувашию.

Цильнинский район
Дефицита воды  
не предвидится

Вода в село Большое 
Нагаткино Цильнин-
ского района теперь бу-
дет поступать по двум 
веткам. Строительство 
водопровода «Новое 
Никулино - Большое 
Нагаткино» началось в 
сентябре прошлого года. 
Второго июля часть 
новой ветки подключили к основному водоводу. 
Теперь вода в райцентр будет поступать по двум 
веткам, что значительно сократит ее дефицит, осо-
бенно в летнее время. В случае же серьезных ава-
рий в течение нескольких дней большенагаткинцев 
будет питать живительной влагой новый резервуар 
объемом 1000 кубических метров. 

«Культурный дилижанс»  
поедет по селам

Проект «Культурный дилижанс» отдела по 
делам культуры и организации досуга населения 
при Цильнинской администрации стал одним из 
победителей областного грантового конкурса в 
сфере культуры. Суть «дилижанса» в том, что это 
- библиотека, клуб, кинотеатр и музей на выезде. 
Работники культуры с массой мероприятий посе-
тят села района. Реализация проекта намечена на 
осень.

ПУЛьС РЕГИОНА 

Новоспасский район
Сельчане сделали себе парк

К имеющемуся под открытым небом музею в 
Троицком Сунгуре прибавился свой парк. Разби-
ли его, что называется, всем миром: участвовали 
и организации, и население. Обустроили входную 
группу, металлический забор, тротуары, скамейки, 
детские площадки, деревья, цветники. Совсем не-
давно строительство парка завершилось.

Кроме того, в рамках акции «Подарок малой 
родине» организации Троицкого Сунгура совмест-
но приобрели детскую площадку в сквер. А губер-
натор области Сергей Морозов распорядился вы-
делить жителям села еще один игровой комплекс 
на радость маленьким жителям.

Кузоватовский район

Сурский район
В школу по новым дорогам

Летом проводится работа по ремонту 
дорог, по которым проходят школьные 
маршруты.

К сегодняшнему дню в Сурском рай-
оне выполнен ремонт автодороги село 
Никитино - село Астрадамовка: уложе-
но новое асфальтобетонное покрытие на 
площади 17,5 тысячи квадратных метров. 
На школьном маршруте «село Зимницы 
- село Ждамирово» выровняли верхний 
слой дороги.

Инзенский район
Реконструкция водопровода  
продолжается

В прошлому году 
одиннадцатикиломе-
тровый водовод села 
Труслейка, построен-
ный в 1986 году, достиг 
максимальной степени 
износа - 85 процентов. 
Из-за этого порывы 
магистрали происходят 

практически ежедневно. Многочисленные протечки 
устраняются силами муниципального предприятия 
«Исток» за счет средств поселения. В середине июля 
прошлого года состоялся аукцион на реконструк-
цию всей Труслейской системы водоснабжения. 
Муниципальный контракт на сумму почти 29 мил-
лионов рублей (средства федерального, областного и 
местного бюджетов) заключен 31 июля. Во втором по-
лугодии подрядчик - ООО «Энергоспецстрой» - вы-
полнил прокол под автодорожным полотном. Объем 
этих работ специалисты оценили в 693 тысячи рублей. 
В нынешнем году подрядчик освоил уже семь с поло-
виной млн рублей. На эти средства проложено 7799 
метров водопроводных сетей. Осталось - чуть больше 
трех метров.

Карсунский район
Села встретят спортивных  
туристов

Сегодня в Карсуне стартует этно-
культурный туристско-спортивный 
фестиваль «По Суре из прошлого в бу-
дущее». Он пройдет с 18 по 20 июля 
на реке Сура в пределах Инзенско-
го, Карсунского и Сурского районов. 
В его программу входят несколько видов 
маршрутов: водный, велосипедный, пеше-
ходный, заплыв пловцов, марафонский за-
бег, ривер-марафон (маршрутная гонка). 
Фестиваль проводится с целью популяри-
зации и дальнейшего развития спортивно-
го туризма в Ульяновской области, пропа-
ганды спортивного туризма как активного 
отдыха и здорового образа жизни, с целью 
военно-патриотического воспитания под-
растающего поколения и молодежи.

Чердаклинский район
Ситцевый бал

Ситцевый бал, посвя-
щенный Дню семьи, люб-
ви и верности, прошел 12 
июля  в  зале регистрации 
Чердаклинского отдела 
ЗАГС. Главными героя-
ми Ситцевого бала стали 
молодые семьи района, 
прожившие в браке год. 
Молодые пары сдавали 
символический «выпуск-

ной экзамен» - вступление в следующий 
этап супружеской жизни.

Весело и непринужденно прошли «экза-
мены» по русскому языку, математике, лите-
ратуре, этике и психологии семейной жизни. 
Главными экзаменаторами молодых семей 
стали жемчужные юбиляры. После подве-
дения итогов каждая молодая пара была на-
граждена дипломом и памятным подарком. 
А в заключение праздника они завязали на 
символе своего юбилея - ситцевых платоч-
ках - узелки на память, чтобы скрепить свои 
чувства, а затем сделали общую семейную 
гирлянду в память об этом событии.

Ловили золотую рыбку
Фестиваль «Zолотая рыбка» 

провели в кузоватовском селе Лес-
ное Матюнино, сообщает «Наша га-
зета». Здесь были и рыбацкие бай-
ки, и конкурс русалочек, и лыжные 
гонки по песку. В 4 утра 12 июля 
дали старт рыбным соревнованиям.

На мероприятие пригласи-
ли все поселения района, кото-

рые разбили биваки. Их качество даже оценивала 
специальная комиссия. Лучшим вручили награды. 
Весь берег пруда разбили на секторы, а во время реги-
страции участников вдруг испугались - что если на всех 
секторов не хватит! В итоге зарегистрировались более 
девяноста участников - из Кузоватовского, Карсунского, 
Вешкаймского районов, из Ульяновска, Тольятти, Сама-
ры и даже Москвы. Каждому, в рамках отведенного сек-

тора, досталось порядка трех метров водного простран-
ства в ширину. Рыбачили одной поплавочной удочкой до 
9 утра. Клевали в основном мелкие караси и изредка - 
мелкие же карпята. В итоге победителем стал рыбак, на-
ловивший полтора килограмма рыбы. Хотя, говорят, не 
обошлось без подтасовок - приехавшие компанией рыба-
ки сваливали весь улов одному из товарищей, а сами с 
соревнований снимались. Но не доказано.

Глава администрации Кузоватовского района Алек-
сандр Вильчик, вдохновленный удачно проведенным 
фестивалем, намерен сделать его традиционным. «Да, 
добираться из-за плохих дорог сюда сложно, - признает 
Александр Наумович. - Эту дорогу строили в 1985 году. 
И с тех пор не ремонтировали. В этом году мы решили 
не заморачиваться ямочным ремонтом, просто кладем 
новый асфальт. Надолго хватит. В следующем году от-
ремонтируем всю дорогу от Кузоватова до Лесного Ма-
тюнина».
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Виктория Чернышёва

В Ульяновске создан прецедент, 
который обрадует  

автовладельцев.

Ленинский районный суд обя-
зал страховую компанию заклю-
чить договор ОСАГО с житель-
ницей города, посчитавшей, что ее 
права нарушены. Таким образом, 
в многомесячной борьбе между 
страховщиками и автомобилиста-
ми поставлена правовая точка. Суд 
подтвердил, что публичный дого-
вор (которым является ОСАГО) 
должен быть заключен с любым 
обратившимся потребителем.

Разбирательства между мамой 
двоих детей Анной Глушенковой и 
страховщиками длились более двух 
месяцев. Началось все с того, что в 
конце апреля Анна решила приоб-
рести новый полис ОСАГО, так как 
срок действия старого закончился.

- Я обошла практически все 
страховые компании, располагав-
шиеся в центре города. Многие 
из них были закрыты. В одной из 
компаний директор оказалась на-
стоящей хамкой - в буквальном 
смысле выгнала меня из кабинета, 
захлопнув перед лицом дверь. И 
все это под предлогом: «Вы нашим 

В СУД ЗА ДЕЛО

цифра

Компанию обязали заключить договор ОСАГО с автолюбительницей

Точка страховки

В последнее время нередко страхователю 
приходится доказывать в суде неправо-

мерность отказа Фонда социального 
страхования в возмещении расходов на 

выплату пособия по беременности и родам 
работнице.

В соответствии с пунктом 1 статьи 9 Фе-
дерального закона от 16.05.1999 № 165-ФЗ 
«Об основах обязательного социального 
страхования» отношения по обязательному 
социальному страхованию возникают у стра-
хователя (работодателя) с момента заключе-
ния с работником трудового  договора.

Страхователи обязаны выплачивать со-
стоящим с ними в трудовых отношениях 
застрахованным лицам пособие по беремен-
ности и родам, выплата которого произво-
дится за счет средств Фонда социального 
страхования РФ.

В силу пункта 4 части 1 статьи 4.2 и 
пункта 4 статьи 4.7 Федерального закона 
от 24.07.2009 № 255-ФЗ «Об обеспечении 
пособиями по временной нетрудоспособно-
сти и в связи с материнством» основанием 
для отказа в финансировании пособия по 
беременности и родам может являться на-
рушение страхователем законодательства 
РФ или отсутствие подтверждения рас-
ходов документами. Иных оснований  для 
неприятия расходов к зачету или для отказа 
в возмещении средств органами ФСС зако-
нодательством не предусмотрено.

Одна из наиболее частых причин отказа 
фондом в выплате - прием сотрудницы на 
работу незадолго до наступления страхового 
случая. В этой ситуации основными доказа-
тельствами в отстаивании прав организации 
будут являться  документы, подтверждаю-
щие выполнение сотрудницей трудовых 
обязанностей и обосновывающие необходи-
мость принятия на должность сотрудника, 
а также непосредственное подтверждение 
наличия у сотрудницы соответствующих 
профессиональных качеств для замещения 
должности.

Подобная ситуация рассматривалась 

13 дел 
возбудила прокуратура ульяновска 
по факту нарушения  
страховщиками закона о правах 
потребителей

рубрику ведет 
пресс-секретарь 
арбитражного 
суда Ульяновской 
области айгэл 
Шахмуратова

За счёт средств соцстраха…

Арбитражным судом Ульяновской области. 
По результатам камеральной проверки 

Фондом социального страхования был сде-
лан вывод о преднамеренном трудоустрой-
стве гражданки и установлении ей завышен-
ного оклада в размере 20 000 рублей. 

Удовлетворяя заявление общества о при-
знании отказа фонда незаконным, арбитраж-
ный суд исходил из следующего: до приема 
на работу занимаемая должность оставалась 
вакантной, однако заявитель представил до-
казательства того, что возникла реальная 
необходимость в принятии работника на 
данную должность; относительно завышен-
ного оклада суд посчитал, что он не является 
таковым, так как в последующем на эту же 

должность с таким же окладом был принят 
другой работник; также заявителем пред-
ставлено большое количество документов, 
подтверждающих исполнение работницей 
трудовых обязанностей.

На момент трудоустройства гражданки 
работодатель не знал о том, что она находит-
ся в состоянии беременности. Даже если бы 
и знал, в силу действия статьи 64 Трудового 
кодекса РФ запрещается отказывать в за-
ключении трудового договора женщинам по 
причине беременности. 

Таким образом, арбитражный суд указал, 
что реальность трудовых отношений, факт 
наступления страхового случая, а также от-
сутствие доказательств о нарушении стра-

хователем действующего законодательства 
не позволяют Фонду социального страхова-
ния отказать в возмещении средств.

Достаточно часто в судебной практике 
встречаются случаи, когда фирма семейная. 
Сами по себе родственные отношения ра-
ботника и работодателя не влияют на право 
получения возмещения от Фонда социаль-
ного страхования, но при наличии фактов, 
свидетельствующих о фиктивных трудовых 
отношениях и создании искусственной си-
туации, направленной на получение средств 
фонда, арбитражный суд признает отказ 
фонда правомерным.

Индивидуальный предприниматель 
принял свою дочь на работу в одном из 
районных центров Ульяновской области на 
должность юриста. Работницей трудовой 
договор был подписан в октябре 2011 года, 
а работодателем - в феврале 2012 года. При 
этом в трудовом договоре имеются ссылки 
на документы более поздней даты. 

В этот период работница являлась сту-
денткой 5 курса Ульяновского государствен-
ного технического университета и во время 
зимней сессии с октября по декабрь  2011 
года сдавала зачеты и экзамены. Право на 
свободное посещение ей предоставлено не 
было. С января по март 2012 года работница 
проходила преддипломную практику. Таким 
образом, проходя обучение и преддиплом-
ную практику в г. Ульяновске, она фактиче-
ски не могла исполнять обязанности юриста 
в районном поселке Ульяновской области.

Важным моментом также является то, 
что до приема работницы юрист в штате за-
явителя отсутствовал, штатное расписание 
не составлялось. Кроме того, после ее ухода 
в отпуск по беременности и родам новый ра-
ботник на должность юриста не принимался. 

Учитывая несоответствие всех этих 
обстоятельств целям обязательного стра-
хования, а также ввиду отсутствия эконо-
мической обоснованности оформления на 
работу своей дочери незадолго до наступле-
ния страхового случая при рассмотрении 
вопроса о правомерности возмещения заяв-
ленных расходов на обязательное социаль-
ное страхование, арбитражным судом был 
сделан вывод о создании искусственной си-
туации для получения средств из фонда. 

клиентом не являетесь», - расска-
зывает Анна. - В филиале одной из 
федеральных компаний мне также 
сказали, что раз я не их клиент, то 
заключать новый договор они со 
мной не станут. Но я решила пой-
ти до конца. Написала заявление, 
приложила к нему соответствую-
щий пакет документов и передала 
страховщикам. Спустя пять дней 
они ответили мне письменно, что 
заключить договор не могут, так 
как в моих документах есть тех-
ническая ошибка - неправильно 
указана дата, с которой я просила 
оформить мне полис. И тогда я об-
ратилась в суд.

Без полиса ОСАГО (а значит, и 
без машины) жизнь Анны ослож-
нилась. Двоих трехлетних малы-
шей ей пришлось возить в садик 
на общественном транспорте. Но 
молодая мама решила добиться 
справедливости.

- На мой взгляд, то, что творит-
ся сегодня на рынке автострахо-
вания, беспредел, - считает Анна. 
- Меня несколько раз унизили, 
оскорбили, заявили, что я скан-
далистка. Мнение клиентов стра-
ховым компаниям безразлично. А 
кто еще защитит наши права, если 
не мы сами?

Суд встал на сторону Глушен-
ковой. Пока полис она не получи-
ла, но надеется на то, что это прои-
зойдет в ближайшее время.

По словам руководителя 
ульяновского Центра защиты прав 
потребителей Дениса Литвино-
ва, консультировавшего Анну, это 
первый выигранный суд по инди-
видуальному заявлению.

- Прежде мы подавали иск в 
отношении одной из страховых 
компаний в защиту неопределен-
ного круга лиц и выиграли его. 

Но кардинально ситуацию это не 
изменило: страховые компании 
по-прежнему нарушают права лю-
дей и отказываются заключать до-
говоры ОСАГО, - говорит Литви-
нов. - В случае же с Анной к делу 
подключатся судебные приставы, 
которые вправе штрафовать ком-
панию за неисполнение решения 
суда - на 20, 50, 100 тысяч рублей 
за каждый отказ. Думаю, это ока-
жется действенной мерой.

Еще недавно в Центр защиты 
прав потребителей от «обижен-
ных» автовладельцев поступа-
ло несколько десятков звонков 
в день. Сейчас же звонят в разы 
реже - благодаря тому, что юристы 
обнародовали методику, которая 
позволяет справиться с недобросо-
вестными страховщиками. Кстати, 
именно по этой методике действо-
вала и Анна Глушенкова.

- Согласно постановлению 
Правительства РФ от 7 мая 2003 
года № 263 «Об утверждении Пра-
вил обязательного страхования 
гражданской ответственности вла-
дельцев транспортных средств», 
автовладелец имеет право на сво-
бодный выбор страховщика. При 
этом компания не вправе отказать 
в заключении договора ОСАГО 
человеку, который обратился с за-
явлением о заключении договора 
и представил документы в соот-
ветствии с правилами, - поясняет 
независимый юрист Константин 
Толкачев. - В этот пакет входит 
заявление (его можно скачать, на-
пример, с сайта Российского союза 
автостраховщиков); документ, 
удостоверяющий личность для 
физических лиц, либо свидетель-
ство о государственной регистра-
ции юридического лица; документ 
о регистрации транспортного сред-

ства - ПТС, техпаспорт, техталон 
или аналогичный документ; во-
дительское удостоверение или ко-
пия водительского удостоверения 
лица, допущенного к управлению 
транспортным средством (если до-
говор обязательного страхования 
предусматривает допуск к управ-
лению транспортным средством 
только определенных лиц), и диа-
гностическая карта.

Заявление с просьбой заключить 
договор в течение определенного 
срока (например, семи дней) с доку-
ментами нужно отослать в страхо-
вую компанию по почте или отнести 
самому - в этом случае страховщики 
должны письменно подтвердить, 
что они у вас этот пакет приняли. 
Если по истечении указанного сро-
ка вам либо откажут, либо ответа не 
будет вообще, обращайтесь в суд.

С проблемой в получении по-
лисов ОСАГО ульяновские автов-
ладельцы пытаются справиться 
уже в течение нескольких месяцев. 
Ульяновская прокуратура возбу-

дила 13 административных дел 
по факту нарушения страховщи-
ками закона о правах потреби-
телей, региональное управление 
ФАС усмотрело в работе одной из 
крупнейших компаний признаки 
нарушения закона «О защите кон-
куренции» и вынесло ей предупре-
ждение. Однако в корне ситуацию 
это так и не изменило.

P.S. Госдума приняла новые 
правила обязательного страхова-
ния автогражданской ответствен-
ности. С 1 октября этого года ли-
мит выплат по ущербу имуществу 
в ДТП увеличится со 120 тысяч до 
400 тысяч рублей, а с 1 апреля 2015 
года - по жизни и здоровью со 160 
тысяч до 500 тысяч рублей. Новые 
лимиты выплат распространяются 
только на договоры, заключенные 
после вступления в силу поправ-
ки. Также изменится методика 
расчета тарифов. Их предельные 
высшие и низшие значения начнет 
устанавливать Банк России.
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ПРАВИтеЛЬСтВо  
уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ

П о С т А н о В Л е н И е
20 июня 2014 г. № 16/243-П

г. ульяновск
О внесении изменений в постановление  

Правительства  Ульяновской области  
от 11.09.2013 № 37/418-П 

Правительство ульяновской области п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в государственную программу ульяновской 

области «Развитие туризма в ульяновской области» 
на 2014-2018 годы, утверждённую постановлением  
Правительства ульяновской области   от  11.09.2013  
№  37/418-П  «об утверждении государственной про-
граммы ульяновской области «Развитие туризма в 
ульяновской области» на 2014-2018 годы», следующие 
изменения:

1) в паспорте:
а) строку «Государственный заказчик государствен-

ной программы (государственный заказчик - координа-
тор государственной программы)» изложить  в следую-
щей редакции:

«Государственный заказчик госу-
дарственной программы (государ-
ственный заказчик - координатор 
государственной программы)                                      

министерство 
экономическо-
го развития 
ульяновской 
области.»;

б) строку «Ресурсное обеспечение государственной 
программы с разбивкой по этапам и годам реализации» 
изложить в следующей редакции:

«Ресурсное обеспе-
чение
государственной 
программы
с разбивкой по 
этапам
и годам реализации

общий объём бюджетных ассиг-
нований  областного бюджета 
ульяновской области на финан-
совое обеспечение реализации 
государственной программы 
составляет 274000,0 тыс. рублей, 
в том числе по годам:
2014 год - 2000,0 тыс. рублей;
2015 год - 1000,0 тыс. рублей;
2016 год - 1000,0 тыс. рублей;
2017 год - 160000,0 тыс. рублей;
2018 год - 110000,0 тыс. рублей.»;

2) абзац седьмой раздела 2 изложить в следующей 
редакции: 

«Сбор исходной информации для расчёта значений 
целевых индикаторов государственной программы осу-
ществляется путём применения фактических данных о 
мероприятиях, соответствующих каждому целевому ин-
дикатору государственной программы, имеющихся у ми-
нистерства экономического развития ульяновской области 
(далее - министерство) и полученных по запросам мини-
стерства в адрес субъектов, осуществляющих туристскую 
деятельность на территории ульяновской области. Расчёт 
значений целевых целевых индикаторов государственной 
программы осуществляется исходя из суммарного коли-
чества мероприятий, соответствующих каждому целевому 
индикатору государственной программы.»;

3) в разделе 5:
а) абзацы первый и второй  изложить в следующей 

редакции:
«общий объём бюджетных ассигнований областно-

го бюджета ульяновской области на финансовое обеспе-
чение реализации государственной программы составля-
ет 274000,0 тыс. рублей, в том числе по годам:

2014 год - 2000,0 тыс. рублей;»;
б) в абзаце девятнадцатом слова «экономики и пла-

нирования ульяновской области» исключить;
4) в разделе 7:
а) в абзацах первом, втором, восьмом и девятом сло-

ва «экономики и планирования ульяновской области» 
исключить;

б) в абзаце одиннадцатом слова «Субсидии на реа-
лизацию муниципальных программ» заменить словами 
«Субсидии бюджетам муниципальных районов и город-
ских округов ульяновской области на реализацию му-
ниципальных программ, направленных на достижение 
целей, соответствующих государственной программе,»;

в) в абзаце шестнадцатом слова «Субсидии на реа-
лизацию муниципальных программ» заменить словами 
«Субсидии бюджетам муниципальных районов и го-
родских округов ульяновской области на реализацию 
муниципальных программ, направленных на достиже-
ние целей, соответствующих государственной програм-
ме,», слова «субсидий на реализацию муниципальных 
программ» заменить словами «субсидий на реализацию 
муниципальных программ, направленных на достиже-
ние целей, соответствующих государственной програм-
ме,», слова «экономики и планирования ульяновской 
области» исключить;

5) строки 1-4 приложения № 1 изложить в следую-
щей  редакции:

« 1. количество выставок, других презентацион-
ных и имиджевых мероприятий, на которых 
представлена презентационная продукция об 
ульяновской области 

единиц 3 2 1 1 5 5

»;

2. количество материалов о туристских ресурсах 
и проектах ульяновской области, опублико-
ванных в средствах массовой информации 

единиц 5 1 0 0 10 13

3. количество проведённых рекламных туров и 
пресс-туров по ульяновской области

единиц 3 2 0 0 3 3

4. количество проведённых совещаний, семина-
ров по вопросам туристской деятельности

единиц 3 1 0 0 3 4

6) приложение № 2 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛоЖенИе № 2
к государственной программе

МЕРОПРИЯТИЯ
государственной программы Ульяновской области  «Развитие туризма в Ульяновской области»  

на 2014-2018 годы и их финансирование за счёт средств областного бюджета Ульяновской области
(тыс. рублей в ценах текущего года)

№
п/п

наименование мероприятия ответственные 
исполнители 
мероприятий

Источник 
финансиро-

вания

Финансирование мероприятий  по годам

2014
год

2015
год

2016
год

2017
год

2018
год

1 2 3 4 5 6 7 8 9
1. Рекламно-информационное обе-

спечение развития туризма
министерство 
экономическо-
го развития 
ульяновской 
области (далее 
- министер-
ство)

областной 
бюджет 
ульяновской 
области

1600,0 1000,0 1000,0 5000,0 5000,0

2. Предоставление из областного 
бюджета ульяновской области 
субсидий бюджетам муници-
пальных районов и городских 
округов ульяновской области

министерство областной 
бюджет 
ульяновской 
области

0,0 0,0 0,0 100000,0 50000,0

3. Предоставление субсидий из об-
ластного бюджета ульяновской 
области Фонду «ульяновск 
- культурная столица» в целях 
финансового обеспечения рас-
ходов, связанных с реализацией 
проекта «музей СССР в городе 
ульяновске» как основы форми-
рования культурно-туристского 
кластера в ульяновской области

министер-
ство, Фонд 
«ульяновск 
- культурная 
столица» (по 
согласованию)

областной 
бюджет 
ульяновской 
области

400,0 0,0 0,0 50000,0 50000,0

4. организация и проведение еже-
годных фестивалей в рамках 
развития событийного туризма 
на территории ульяновской 
области

министерство областной 
бюджет
ульяновской 
области

0,0 0,0 0,0 5000,0 5000,0

Итого областной 
бюджет 
ульяновской 
области

2000,0 1000,0 1000,0 160000,0 110000,0

».

2. Финансовое обеспечение расходных обязательств, предусмотренных государственной программой 
ульяновской области «Развитие туризма в ульяновской области» на 2014-2018 годы (в редакции настоящего по-
становления), осуществляется за счёт бюджетных ассигнований, предусмотренных министерству экономического 
развития ульяновской области в соответствующем финансовом году в областном бюджете ульяновской области для 
реализации указанной государственной программы.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

09 июля 2014 г.  № 284-П
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление 
Правительства Ульяновской области  

от 05.08.2013  № 351-П
Правительство ульяновской области п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в Порядок разработки, реализации и 

оценки эффективности государственных программ 
ульяновской области, утверждённый постановлени-
ем Правительства ульяновской области от 05.08.2013  
№ 351-П «об утверждении Порядка разработки, реали-
зации и оценки эффективности государственных про-
грамм ульяновской области», следующие изменения:

1) в разделе 1:
а) пункт 1.2 дополнить абзацем вторым следующего 

содержания:
«Государственными программами устанавливаются 

расходные обязательства ульяновской области.»;
б) пункт 1.3 изложить в следующей редакции:
«1.3. Государственная программа может включать в 

себя подпрограммы, деление на которые осуществляет-
ся исходя из масштабности и сложности достигаемых в 
рамках государственной программы целей.

Государственная программа может включать под-
программу «обеспечение реализации государственной 
программы» (далее – обеспечивающая подпрограмма), 
которая направлена на финансовое обеспечение созда-
ния условий для реализации государственной програм-
мы. Под обеспечением реализации государственной про-
граммы понимается деятельность, не направленная на 
реализацию основных мероприятий программы.

Подпрограммы государственной программы раз-
рабатываются, утверждаются и реализуются в порядке, 
принятом для государственных программ.»;

в) пункт 1.4 изложить в следующей редакции:
«1.4. Разработка и реализация государственной про-

граммы осуществляются государственным заказчиком 
государственной программы (далее также – государ-
ственный заказчик) совместно с заинтересованными 
соисполнителями государственной программы (далее – 
соисполнители). Государственным заказчиком является 
Правительство ульяновской области либо исполнитель-
ный орган государственной власти ульяновской области, 
определённый Правительством ульяновской области в 
качестве государственного заказчика.»;

2) в пункте 2.2 раздела 2:
а) в подпункте 2.2.2:
в подпункте 2.2.2.4:
в абзацах третьем и четвёртом слова «установленном 

постановлением Правительства ульяновской области от 
26.04.2010 № 135-П «об оценке эффективности исполь-
зования средств областного бюджета ульяновской обла-
сти, направляемых на капитальные вложения» заменить 
словами «установленном Правительством ульяновской 
области»;

в абзаце пятом слова «установленном постановле-
нием Правительства ульяновской области от 11.07.2012 
№ 338-П «об утверждении Положения о проведении 
оценки регулирующего воздействия» заменить сло-
вами «установленном Правительством ульяновской  
области»;

подпункт 2.2.2.5 изложить в следующей редакции:
«2.2.2.5. Ресурсное обеспечение государственной 

программы.

Данный раздел содержит обоснование объёмов фи-
нансовых, материальных и иных ресурсов, необходимых 
для реализации государственной программы, в том чис-
ле объёмов бюджетных ассигнований областного бюд-
жета ульяновской области на финансовое обеспечение 
реализации государственной программы.

Потребность в ресурсах устанавливается на весь 
период реализации государственной программы с раз-
бивкой по срокам, этапам, государственным заказчикам, 
соисполнителям.

Распределение бюджетных ассигнований об-
ластного бюджета ульяновской области на реализа-
цию государственных программ (подпрограмм, вхо-
дящих в государственную программу) утверждается 
законом ульяновской области об областном бюджете 
ульяновской области на очередной финансовый год и 
плановый период.

если предполагается, что финансовое обеспечение 
реализации отдельных мероприятий государственной 
программы будет осуществляться за счёт внебюджетных 
источников, то в данном разделе раскрывается механизм 
привлечения средств из соответствующего внебюджет-
ного источника.

если предполагается, что на реализацию госу-
дарственной программы или отдельных мероприятий 
государственной программы, которые направлены на 
достижение целей, соответствующих государственным 
программам Российской Федерации, областному бюд-
жету ульяновской области будут предоставлены субси-
дии из федерального бюджета, то в данном разделе могут 
также отражаться сведения о прогнозируемом объёме 
таких субсидий и направлениях их использования в со-
ответствии с целями и условиями предоставления ука-
занных субсидий.

если государственной программой предусматрива-
ется предоставление местным бюджетам субсидий на ре-
ализацию муниципальных программ, направленных на 
достижение целей, соответствующих государственной 
программе, то в данном разделе могут также отражаться 
сведения о прогнозируемом объёме бюджетных ассиг-
нований местных бюджетов на финансовое обеспечение 
реализации указанных муниципальных программ.»;

б) дополнить новым подпунктом 2.2.3 следующего 
содержания:

«2.2.3. обеспечение реализации государственной 
программы.

Деятельность и расходы на содержание централь-
ных аппаратов, территориальных органов исполнитель-
ных органов государственной власти ульяновской об-
ласти, являющихся государственным заказчиком одной 
государственной программы, включаются в указанную 
государственную программу в качестве отдельной под-
программы «обеспечение реализации государственной 
программы».

Деятельность и расходы на содержание централь-
ных аппаратов, территориальных органов исполни-
тельных органов государственной власти ульяновской 
области, являющихся государственными заказчиками 
нескольких государственных программ, включаются в 
одну из указанных государственных программ в качестве 
обеспечивающей подпрограммы.

Деятельность и расходы на содержание центральных 
аппаратов, территориальных органов исполнительных 
органов государственной власти ульяновской области, 
не являющихся государственным заказчиком государ-
ственных программ, включаются в обеспечивающую 
подпрограмму одной из государственных программ, со-
исполнителями которой они являются.»;

в) подпункт 2.2.3 считать соответственно подпун-
ктом 2.2.4;

3) в разделе 3:
а) в пункте 3.3 слова «экономики и планирования» 

заменить словами «экономического развития»;
б) пункт 3.6 изложить в следующей редакции:
«3.6. Перечень государственных программ содер-

жит:
наименования государственных программ;
наименования государственных заказчиков;
основные направления деятельности в рамках реа-

лизации государственных программ.»;
в) пункт 3.7 изложить в следующей редакции:
«3.7. Разработка проекта государственной про-

граммы осуществляется государственным заказчиком 
совместно с соисполнителями в соответствии с настоя-
щим Порядком и в соответствии с методическими реко-
мендациями по разработке государственных программ 
ульяновской области.»;

4) в разделе 4:
а) пункты 4.1-4.3 изложить в следующей редакции:
«4.1. В соответствии с утверждённым перечнем 

государственных программ проект государственной 
программы, согласованный со всеми соисполнителями 
государственной программы, или проект постановле-
ния Правительства ульяновской области о внесении в 
государственную программу изменений, направляется 
в министерство экономического развития ульяновской 
области и одновременно размещается на официальном 
сайте государственного заказчика в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

к проекту государственной программы или проекту 
постановления Правительства ульяновской области о 
внесении в государственную программу изменений при-
лагаются подписанные руководителем государственного 
заказчика или уполномоченным должностным лицом го-
сударственного заказчика предварительная бюджетная 
заявка на бюджетные ассигнования областного бюджета 
ульяновской области на финансовое обеспечение реали-
зации государственной программы в соответствующем 
финансовом году, составленная в разрезе разделов, под-
разделов, целевых статей и видов расходов классифика-
ции расходов бюджетов бюджетной системы Российской 
Федерации; подробные расчёты, соглашения (договоры) 
о намерениях, подтверждающих предполагаемое финан-
совое обеспечение реализации отдельных мероприятий 
государственной программы за счёт источников, не яв-
ляющихся областным бюджетом ульяновской области; 
пояснительная записка; финансово-экономическое обо-
снование расходов, связанных с реализацией основных 
мероприятий государственной программы в очередном 
финансовом году и плановом периоде; другие докумен-
ты, подтверждающие расходы, связанные с реализацией 
мероприятий государственной программы (сметы, дого-
воры и другие подобные документы). 

Составление указанного финансово-экономического 
обоснования осуществляется в соответствии с методи-
кой планирования бюджетных ассигнований областного 
бюджета ульяновской области, утверждённой в установ-
ленном порядке.

В случае если проект государственной программы 
или проект постановления Правительства ульяновской 
области о внесении в государственную программу из-
менений не согласован с соисполнителями, к нему также 
прилагаются замечания соисполнителей и протоколы 
согласительных совещаний.

4.2. министерство экономического развития 
ульяновской области в течение 10 рабочих дней со дня 
поступления проекта государственной программы  или 
проекта постановления Правительства ульяновской об-
ласти о внесении в государственную программу изме-
нений осуществляет его рассмотрение. По результатам 
рассмотрения министерство экономического развития 
ульяновской области осуществляет подготовку заклю-
чения и направляет его государственному заказчику 
государственной программы для включения его в состав 
материалов, прилагаемых к проекту государственной 
программы или проекту постановления Правительства 
ульяновской области о внесении в государственную про-
грамму изменений. 

В случае если в заключении министерства экономи-
ческого развития ульяновской области по результатам 
рассмотрения проекта государственной программы или 
проекта  постановления Правительства ульяновской об-
ласти о внесении в государственную программу измене-
ний содержатся предложения и замечания относительно 
указанного проекта, проект постановления Правитель-
ства ульяновской области о внесении в государственную 
программу изменений подлежит доработке государствен-
ным заказчиком государственной программы, после чего 
повторно направляется в министерство экономического 
развития ульяновской области.

Проект государственной программы и предложения 
по внесению изменений в государственную программу 
подлежат обязательному рассмотрению на заседании 
комиссии в случаях, если:

1) разрабатывается новый проект государственной 
программы;

2) предлагаемые изменения, вносимые в  государ-
ственную программу, предусматривают включение в 
государственную программу и (или) исключение из неё 
мероприятий, связанных с осуществлением строитель-
ства, реконструкции или капитального ремонта объектов 
капитального строительства;

3) министерством экономического развития 
ульяновской области принято решение о внесении про-
екта постановления Правительства ульяновской обла-
сти о внесении в государственную программу изменений 
на рассмотрение комиссии.

В случае принятия министерством экономического 
развития ульяновской области решения о необходимо-
сти рассмотрения проекта государственной программы 
или проекта постановления Правительства ульяновской 
области о внесении в государственную программу изме-
нений на заседании комиссии государственный заказчик 
направляет проект государственной программы или про-
ект постановления Правительства ульяновской области 
о внесении в государственную программу изменений с 
приложением материалов, указанных в пункте 4.1 насто-
ящего Порядка, всем членам комиссии не позднее пяти 
рабочих дней до дня проведения заседания комиссии, на 
котором будут рассматриваться проекты.

В случае наличия у членов комиссии предложений 
и замечаний по представленному проекту государствен-
ной программы (проекту постановления Правительства 
ульяновской области о внесении в государственную про-
грамму изменений) они направляются в министерство 
экономического развития ульяновской области не позд-
нее дня, предшествующего дню проведения заседания 
комиссии, на котором будут рассматриваться указанные 
проекты.

4.3. В соответствии с установленным графиком 
заседаний комиссии, но не позднее 30 рабочих дней 
после внесения проекта государственной программы 
(проекта постановления Правительства ульяновской 
области о внесении в государственную программу из-
менений) в комиссию председатель комиссии назначает 
заседание комиссии, на котором заслушиваются доклад-
презентация государственного заказчика проекта, за-
ключения членов комиссии.»;

б) в подпункте 4.6.2 пункта 4.6 слова «экономики и 
планирования» заменить словами «экономического раз-
вития»;

в) в пункте 4.7 слова «экономики и планирования» 
заменить словами «экономического развития»;

г) в пункте 4.9 слова «министерством экономики и 
планирования ульяновской области,» исключить;

д) пункт 4.10 изложить в следующей редакции:
«4.10. Функции государственного заказчика в 

ходе проведения независимой экспертизы проекта го-
сударственной программы (проекта постановления 
Правительства ульяновской области о внесении в госу-
дарственную программу изменений) определяются сле-
дующим образом:

проведение оплаты услуг независимых экспертов;
обеспечение условий для проведения независимой 

экспертизы (предоставляет рабочее место, необходимые 
документы, транспорт, создаёт иные необходимые усло-
вия для проведения независимой экспертизы).»;

е) пункт 4.18 изложить в следующей редакции:
«4.18. Заключение министерства экономического 

развития ульяновской области и (или) решение комис-
сии об одобрении проекта государственной программы 
(проекта постановления Правительства ульяновской 
области о внесении в государственную программу из-
менений) является обязательным для начала процедуры 
согласования проекта постановления Правительства 
ульяновской области об утверждении государственной 
программы (проекта постановления Правительства 
ульяновской области о внесении в государственную 
программу изменений) в порядке, установленном по-
становлением Губернатора ульяновской области от 
13.07.2009 № 49 «об утверждении Правил подготовки 
и издания правовых актов Губернатора и Правительства 
ульяновской области.»;

5) в разделе 5:
а) дополнить новым пунктом 5.1 следующего содер-

жания:
«5.1. Реализация государственной программы осу-

ществляется в соответствии с Планом-графиком реализа-
ции государственной программы (далее – План-график), 
содержащим перечень мероприятий государственной 
программы в разрезе основных мероприятий государ-
ственной программы и входящих в её состав подпро-
грамм, с указанием исполнителей, сроков и ожидаемых 
результатов их реализации, ресурсного обеспечения.

План-график разрабатывается государственным 
заказчиком государственной программы совместно с со-
исполнителями на соответствующий финансовый год, в 
течение которого будет осуществляться реализации го-
сударственной программы.

План-график утверждается распоряжением госу-
дарственного заказчика государственной программы, 
согласованным с соисполнителями государственной 
программы, министерством экономического развития 
ульяновской области, в течение одного месяца со дня 
утверждения соответствующей государственной про-
граммы.

В процессе реализации государственной программы 
государственный заказчик вправе принимать решение 
о внесении в План-график изменений. Распоряжение о 
внесении в План-график изменений издаётся государ-
ственным заказчиком по согласованию с соисполнителя-
ми государственной программы, министерством эконо-
мического развития ульяновской области при условии, 
что планируемые изменения не оказывают влияния на 
основные параметры государственной программы, не 
затрагивают мероприятий, связанных с осуществлени-
ем строительства, реконструкции или капитального ре-
монта объектов капитального строительства, а также не 
ведут к увеличению сроков выполнения основных меро-
приятий государственной программы.

В случае если вносимые в План-график изменения 
оказывают влияние на основные параметры государ-
ственной программы, увеличение сроков выполнения 
основных мероприятий и (или) затрагивают мероприя-
тия, связанные с осуществлением строительства, рекон-
струкции или капитального ремонта объектов капиталь-
ного строительства, внесение в План-график изменений 
осуществляется по согласованию с соисполнителями 
государственной программы, министерством экономи-
ческого развития ульяновской области после внесения в 
государственную программу изменений.»;

б) пункты 5.1-5.12 считать соответственно пунктами 
5.2-5.13;

в) пункты 5.2 и 5.3 изложить в следующей редак-
ции:

«5.2. Государственный заказчик несёт ответствен-
ность за своевременную и качественную разработку и 
реализацию государственной программы, в том числе: 
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обеспечивает разработку государственной програм-
мы, её согласование и внесение в установленном порядке 
в Правительство ульяновской области;

разрабатывает План-график по утверждённой ми-
нистерством экономического развития ульяновской об-
ласти форме;

запрашивает у соисполнителей информацию, необ-
ходимую для разработки Плана-графика;

в течение 10 рабочих дней со дня утверждения (внесе-
ния изменений), План-график направляется государствен-
ным заказчиком государственной программы в мини-
стерство экономического развития ульяновской области 
и размещается на официальном сайте государственного 
заказчика государственной программы в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет»;

рекомендует соисполнителям осуществить разра-
ботку отдельных мероприятий и планов, связанных с 
реализацией государственной программы;

в случае привлечения в качестве разработчиков 
проекта государственной программы сторонних лиц в 
установленном порядке осуществляет оплату услуг по 
разработке проекта государственной программы в со-
ответствии с заключёнными соглашениями и в преде-
лах бюджетных ассигнований областного бюджета 
ульяновской области, предусмотренных на эти цели 
в законе ульяновской области об областном бюджете 
ульяновской области на соответствующий финансовый 
год и плановый период;

в случае наличия в проекте государственной про-
граммы мероприятий, финансовое обеспечение реализа-
ции которых будет осуществляться не за счёт бюджетных 
ассигнований областного бюджета ульяновской области, 
подписывает с лицами, изъявившими желание осущест-
влять финансовое обеспечение реализации таких меро-
приятий, соглашения (договоры) о намерениях;

организует реализацию государственной програм-
мы, осуществляет в случае необходимости подготовку 
проекта постановления Правительства ульяновской 
области о внесении в неё изменений в соответствии с 
установленными настоящим Порядком требованиями 
и несёт ответственность за достижение целевых инди-
каторов государственной программы, а также конечных 
результатов её реализации;

запрашивает у соисполнителей информацию, необ-
ходимую для подготовки ответов на запросы министер-
ства экономического развития ульяновской области и 
министерства финансов ульяновской области;

ежеквартально в срок до 20 числа месяца, следую-
щего за отчётным кварталом, представляет в министер-
ство экономического развития ульяновской области в 
утверждённой министерством экономического разви-
тия ульяновской области форме ежеквартальный отчёт 
о ходе реализации государственной программы, в том 
числе и отчёт об исполнении Плана-графика;

ежегодно в срок до 01 февраля года, следующего за 
отчётным годом, представляет в министерство экономи-
ческого развития ульяновской области в разработанной 
министерством экономического развития ульяновской 
области форме годовой отчёт о ходе реализации и оценке 
эффективности реализации государственной програм-
мы, в том числе и отчёт об исполнении Плана-графика;

ежеквартально запрашивает у соисполнителей ин-
формацию, необходимую для подготовки ежекварталь-
ного отчёта о ходе реализации государственной програм-
мы и об исполнении Плана-графика;

ежегодно запрашивает у соисполнителей инфор-
мацию, необходимую для проведения оценки эффек-
тивности реализации государственной программы и 
подготовки годового отчёта о ходе реализации и оценке 
эффективности реализации государственной программы 
и об исполнении Плана-графика;

разрабатывает меры по привлечению средств из фе-
дерального бюджета и иных источников в соответствии 
с действующим законодательством для реализации ме-
роприятий государственной программы (подпрограммы 
государственной программы).

5.3. Соисполнители:
участвуют в разработке и осуществляют реализацию 

мероприятий государственной программы, в отношении 
которых они являются соисполнителями;

представляют государственному заказчику необхо-
димую информацию для подготовки ответов на запросы 
министерства экономического развития ульяновской об-
ласти и министерства финансов ульяновской области;

представляют государственному заказчику инфор-
мацию, необходимую для подготовки ежеквартального 
отчёта о ходе реализации государственной программы и 
годового отчёта о ходе реализации государственной про-
граммы и оценке эффективности реализации государ-
ственной программы;

представляют государственному заказчику инфор-
мацию, необходимую для подготовки ежеквартального 
отчёта об исполнении Плана-графика и годового отчёта 
об исполнении Плана-графика;

представляют государственному заказчику копии 
актов, подтверждающих ввод в эксплуатацию объектов 
капитального строительства, строительство которых за-
вершено, актов выполненных работ и иных документов, 
подтверждающих исполнение обязательств по заключён-
ным государственным контрактам, в рамках реализации 
мероприятий государственной программы;

несут ответственность за своевременное представле-
ние государственному заказчику государственной про-
граммы (государственному заказчику-координатору) 
перечня мероприятий для включения в государственную 
программу (подпрограмму государственной программы);

вносят предложения о перераспределении бюджет-
ных ассигнований между мероприятиями государствен-
ной программы для достижения целей государственной 
программы;

выполняют решения государственного заказчика 
государственной программы.»;

г) в пункте 5.4 слова «экономики и планирования» 
заменить словами «экономического развития»;

д) в абзаце первом пункта 5.5 слова «экономики и 
планирования» заменить словами «экономического раз-
вития», слова «не позднее 30 рабочих дней» заменить 
словами «не позднее 45 рабочих дней»;

е) в абзаце первом пункта 5.6 слова «экономики и 
планирования» заменить словами «экономического раз-
вития», слова «не позднее 30 рабочих дней» заменить 
словами «не позднее 50 рабочих дней»;

ж) пункт 5.9 изложить в следующей редакции:
«5.9. Внесение в действующую государственную 

программу изменений, предусматривающих увеличение 
срока реализации государственной программы более чем 
на 1 год, не допускается. При необходимости продления 
срока реализации государственной программы более чем 
на 1 год разрабатывается новая государственная про-
грамма, подготовка и утверждение которой осуществля-
ются в соответствии с настоящим Порядком, при этом 
обоснование разработки новой государственной про-
граммы должно включать в себя данные о результатах 
реализации предшествовавшей государственной про-
граммы за отчётный период, подтверждение актуально-
сти нерешённых проблем, причины, по которым они не 
были решены.»;

з) пункт 5.11 признать утратившим силу;
и) в пункте 5.13 слова «экономики и планирования» 

заменить словами «экономического развития».
2. настоящее постановление вступает в силу со дня 

его официального опубликования, за исключением под-
пункта 2 пункта 1 настоящего постановления, который 
применяется к  правоотношениям по формированию и 
исполнению областного бюджета ульяновской области 
с 01 января 2015 года.

Губернатор - Председатель 
Правительства области С.И.Морозов

СООБЩЕНИЕ О РЕАЛИЗАЦИИ ДРЕВЕСИНЫ, КОТОРАЯ ПОЛУЧЕНА ПРИ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ЛЕСОВ,  РАСПОЛОЖЕННЫХ НА ЗЕМЛЯХ ЛЕСНОГО ФОНДА,  
В СООТВЕТСТВИИ  СО СТАТЬЯМИ 43-46 ЛЕСНОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуществом в ульяновской области сообщает о реализации древесины, которая получена при 
использовании лесов, расположенных на землях лесного фонда в соответствии со статьями 43-46 Лесного кодекса Российской Федерации.

1. количество и породный состав древесины, цена:

№ 
лота

Порода крупная в м3 средняя в м3 мелкая в м3 дрова в м3 итого в м3 Стоимость в руб. без 
учета нДС

Стоимость в руб. 
с учетом нДС

Сосна 120 110 26 44 300 78 964,50 93 178,11
Береза 104 75 - 314 493 33 420 39 435,60
осина - - - 98 98 72 84,96
Дуб - - - 43 43 2 263,50 2 670,93
Итого 224 185 26 499 934 114 720 135 369,60

(Окончание. Начало на стр. 1)

напомним, в регионе реализуются 
проекты «Читай, губерния!» и «Литера-
турная филармония». В 2014 году в пер-
вом из них приняли участие 350 библио-
тек из 24 муниципальных образований 
ульяновской области. Состоялось около 
650 мероприятий, которые посетило бо-
лее восьми тысяч человек. В рамках про-
екта «Литературная филармония» было 
организовано 29 площадок для трех ты-
сяч жителей региона.

«Продолжается работа по при-
своению имен выдающихся соотече-
ственников библиотекам ульяновской 
области. В 2014 году учреждениям 
планируется присвоить имена класси-
ка отечественной и мировой литерату-
ры михаила Лермонтова, писателя и 
инженера-железнодорожника николая 
Гарина-михайловского, авиаконструк-
тора николая Зырина, сказочника Авра-
амия новопольцева. В 2015-2016 годах 
библиотеки будут названы известными 
всей стране и миру именами Алексан-
дра Пушкина, Льва толстого, Алексан-
дра Грина, Александра Солженицына, 
Габдуллы тукая, Сергея королева. Эти 
учреждения получат новый импульс к 
развитию», - рассказала министр искус-
ства и культурной политики региона та-
тьяна Ившина.

так, библиотека № 2 централизован-

ной библиотечной системы ульяновска 
представила проект модернизации в 
связи с присвоением ей имени нико-
лая Зырина. «Впервые наше учреж-
дение будет работать как составная 
часть авиационного кластера области. 
уникальным опытом станет реализа-
ция грантового проекта «Авиационно-
космическая библиотека», - отметила 
заведующая учреждением Светлана 
максимова.

также участники заседания обсу-
дили подготовку к Году литературы-
2015, указ о проведении которого под-
писал президент Владимир Путин. В 
ульяновской области будут реализованы 
проекты, цель которых - создать единое 
культурное пространство и включить в 
него каждого жителя региона. Главный 

из них - «12 литературных апостолов 
Симбирского-ульяновского края». В его 
рамках состоится ряд мероприятий, на-
правленных  на возрождение интереса к 
историческому прошлому региона, про-
движение лучших образцов отечествен-
ной и мировой литературы, повышение 
читательской компетентности. также 
они будут нацелены на развитие потреб-
ности и осознанного стремления к чте-
нию через популяризацию творчества 12 
симбирян-ульяновцев.

«Важным направлением в работе 
станет продвижение проекта «Лите-
ратурный венок дружбы народов», в 
рамках которого жители ульяновской 
области познакомятся со славянской, 
а также татарской, мордовской, чуваш-
ской национальной литературой, твор-
чеством писателей и поэтов Северного 
кавказа, Средней Азии и других наро-
дов России. Будет организовано более 
50 масштабных мероприятий. Среди них 
литературный автопробег «Все нации в 
единой лире слиты!», фестиваль «куль-
тура народов Поволжья», областной 
фестиваль театрализованного чтения, 
всероссийский фестиваль славянской 
культуры «Дикий пион», всероссийский 
фестиваль национальных культур «По-
волжская глубинка», XII областной 
фольклорно-этнографический фести-
валь «Спасы земли Сенгилеевской», - 
сообщила татьяна Ившина.

2015 год будет объявлен  
Годом истории в ульяновской области

Александр Шувалов

Честно признаюсь, никогда не ис-
пытывал никаких братских чувств по 

отношению к (братскому для русских 
людей)  украинскому народу - мо-

жет, потому что во мне нет ни грамма 
славянской крови? Однако всегда 

понимал, что это в своей стране я тата-
рин, мордвин или чуваш, но окажись 
я в Европе,  всегда буду русским для 

англичанина или какого-нибудь немца 
и буду этим гордиться.

И потому внимательно слежу за со-
бытиями на украине, где те, кто считают 
себя русскими, отстаивают свое право 
ими быть.

Пару недель назад посмотрел «Вос-
кресный вечер с Владимиром Соло-
вьевым», где Соловьев (кстати, еврей 
по национальности) искренне и без 
всякой наигранности недоумевал: «За-
чем вообще украинцам ВСе это было 
надо?!». «небесная сотня» майдана 
уже давно превратилась в несколько 
тысяч погибших.  крым вошел в состав 
России, Донбасс объявил войну киеву, 
посевная кампания провалена, цены 
на продукты и коммунальные услуги 
выросли в разы  (пока еще лето, а что 
будет зимой?!), страна в долгах как в 

шелках, о чем говорить, если только 
нашей стране украина должна более 5 
миллиардов долларов, а сколько еще 
будет должна за будущие кредиты от 
мВФ?!  При этом каждый день войны 
на юго-востоке украины обходится 
официальному киеву примерно в 8-9 
миллионов долларов, по мнению воен-
ных экспертов и экономистов. 

И я, как и Соловьев, тоже задался 
этим вопросом: зачем украинскому на-
роду нужна кровь сыновей и слезы ма-
терей?! Заглянул на украинские сайты 
(большинство из которых, кстати, на  
ставшем ненавистном для братского на-
рода русском языке!), решил узнать хотя 
бы несколько мотивов тех, кто готов 
умереть за идеалы евромайдана.

«нам сейчас все будут помогать!». 
Ребята, да кому вы нужны, если у еС ба-
нально нет денег даже на свои внутрен-
ние проблемы?! ему не на что кормить 
40-миллионную страну, да в общем-то и 
зачем?! ВВП украины копеечный, с де-
шевой рабсилой там итак нет проблем, 
так зачем вам помогать-то?!  

«мВФ нам вот-вот выделит 17 мил-
лиардов евро!». Просто найдите мне 
хотя бы один пример, когда с помощью 
кредитов страна стала богаче, а не за-
гнанной еще глубже в долги. еще не 
нашли? Правильно, и не найдете. Пото-
му что кредит, он и есть кредит: «деньги 

берешь чужие, а отдаешь всегда свои». А 
украина отдаст и вовсе последнее…

«у нас теперь не будет олигархов и 
все будет по-честному». конечно, все 
по-честному, кто бы сомневался: сверг-
ли Януковича, теперь президентом стал 
другой олигарх - ради этого гибла ваша 
«небесная сотня» на майдане?! 

но если быть совсем честным?  Рос-
сия, два десятка лет кормившая «брат-
ский» народ скидками на газ, рабочими 
местами, льготными визами, закупками 
украинских продуктов, теперь все это вы-
ключит, и работать в России теперь при-
дется по рабочей визе, ее надо продлевать, 
покупать. Работать надо будет официаль-
но, подпадая под квоту - какому россий-
скому работодателю это нужно?! 

Хотели жить в европе? не вопрос. 
Платите теперь по сорок долларов с за-
работанных ста, сдавайте отчетность, 
ищите, куда сбыть свою сельхозпродук-
цию (потому что другой в украине нет 
- Донбасс-то вы наверняка разбомбите!). 
Все, как украина и хотела, по-честному, 
и никакой халявы!

так зачем украине все это нужно?! 
увы, кроме ругани, мне так ничего и не 
удалось услышать…

осталось только вспомнить велико-
го украинца Гоголя и немного его пере-
фразировать: «Эх, матушка украина, 
куда ж ты катишься…». 

трудный вопрос Соловьёва
Мнение

2. место нахождения древесины: лесной участок площадью 4 га, имеющий место-
положение: ульяновская область, мо «ульяновский» район, ульяновское лесниче-
ство, ключищинское участковое лесничество, квартал № 11 (10), 12 (18), 20 (1,16,18),  
24 (41), 30 (1-4,21), 31 (1), 32 (1), 33(1), 34 (16).

3. наличие подъездных путей или дорог к месту нахождения древесины - имеется.
4. Возможность самостоятельного ознакомления покупателя с качеством древесины и 

вывоза ее собственными силами -  имеются.
5. место, сроки подачи заявок на приобретение древесины по всем лотам - по адресу: г. 

ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, каб.12, в течение 10 рабочих дней со дня публикации 
данного сообщения с 10.00 до 17.00 по местному времени.

6. Форма подачи заявки на приобретение древесины: в письменном виде.
Заявитель вправе подать только одну заявку (по форме: приложение №1) в отноше-

нии каждого лота. Заявка заполняется вручную или с помощью компьютерной техники. Все 
поля в заявке подлежат обязательному заполнению.

к заявке прилагаются следующие документы: 
доверенность, выданная лицу, уполномоченному действовать от имени заявителя при 

подаче заявки, оформленная в установленном порядке, или нотариально заверенная копия 
такой доверенности;

копия паспорта заявителя - физического лица;
копия паспорта уполномоченного представителя заявителя - юридического лица;
заверенные копии учредительных документов и изменений к учредительным докумен-

там заявителя; 
заверенные копии документов, подтверждающие полномочия  руководителя юриди-

ческого лица на осуществление действий от имени юридического лица (копия решения о 
назначении этого лица или его избрании) и в соответствии с которым руководитель юриди-
ческого лица обладает правом действовать от имени юридического лица без доверенности;

опись всех представленных документов (в двух экземплярах).
При подаче заявок на несколько лотов в рамках одного информационного сообщения, 

может быть представлен один пакет документов.
По результатам рассмотрения заявки Продавец регистрирует заявку или отказывает в 

ее регистрации, если она подана по истечении срока приема заявок,  либо не соответствует 
форме, утвержденной Продавцом. Зарегистрированная заявка является согласием на за-

ключение договора купли-продажи древесины по цене предложения.
Заявка с прилагаемыми документами, поданная на бумажном носителе, должна быть 

прошита, заверена подписью (и печатью - для юридических лиц) заявителя.
Заявка может быть направлена почтой или вручена продавцу по расписку.
Покупатель в течение 5 рабочих дней со дня его уведомления о признании покупате-

лем представляет продавцу подписанный им проект договора купли-продажи древесины.
При поступлении одной заявки Покупателем признается лицо, подавшее эту заявку 

в установленном порядке. о признании его покупателем заявитель получает уведомление 
способом связи, указанным в заявке.

7. Проект договора купли-продажи древесины (приложения № 2, № 3).
8. Срок заключения договора купли-продажи древесины: покупатель в течение 5 

рабочих дней со дня его уведомления представляет продавцу подписанный им проект до-
говора купли-продажи древесины. Продавец в течение 5 рабочих дней со дня поступле-
ния проекта договора купли-продажи древесины подписывает его и направляет копию 
покупателю или отклоняет представленный проект договора с указанием причин, если 
проект договора не соответствует проекту договора купли-продажи, опубликованному  
в сообщении.

9. условия и срок вывоза древесины: покупатель древесины обязан вывезти приобре-
тенную древесину в течение 30 дней со дня заключения договора купли-продажи древесины. 
ответственность покупателя за невывоз древесины в установленные сроки устанавливается 
договором купли-продажи древесины. 

10. Реквизиты банковского счета продавца: Инн:7325095632, кПП:732501001, уФк 
по ульяновской области (ту Росимущества в ульяновской области л/с 04681А37820) 
ГРкц Гу БАнкА России по ульяновской обл. БИк 047308001, р/с 40101810100000010003, 
октмо 73701000, кБк 16711403013016000440.

11. Информация о проведении аукциона по продаже древесины в случае регистрации 2 
и более заявок на ее приобретение: в случае подачи более одной заявки реализация древеси-
ны осуществляется путем проведения аукциона в соответствии с Федеральным законом «о 
приватизации государственного и муниципального имущества» в порядке, установленном 
Постановлением Правительства Российской Федерации № 585 от 12.08.2002.

образцы заявки на приобретение древесины и договора купли-продажи древесины 
размещены на сайте ту Росимущества в ульяновской области tu73.rosim.ru. 
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Максим Скворцов

Наш спортсмен занял третье 
место на соревнованиях Приз 

Гильдейца (бега на лошадях 
четырех лет рысистых пород), 

проходивших на старейшем и 
на одном из самых больших 
ипподромов  - Центральном 

московском ипподроме. 

Москва значимей 
Мальты

Сам факт того, что  
55-летний ульяновский наезд-
ник удостоился чести высту-
пать в Москве, дорогого стоит. 
Но Саблин не просто выступил, 
но вошел в тройку лучших на-
ездников страны. Помогла ему 
в этом лошадь Марсель Локот-
ского конезавода, что находит-
ся в Брянской области.

Четыре года назад Са-
блин побеждал на междуна-
родном турнире на Мальте. 
Ульяновский спортсмен стал 
единственным представителем 
россии как лучший наездник 
нашего региона по итогам бего-
вого сезона 2009 года. 

Но по признанию самого на-
ездника, третье место в Москве 
для него все же значимее.

- Все-таки в Москве я высту-
пал на глазах у своих зрителей, 
а в Мальте ну кто меня видел? 
- спрашивает Сергей Саблин. - 
Некоторые до сих пор не знают 
о тамошней моей победе. А в 
Москве на трибунах собралось 
более тысячи моих соотече-
ственников.

Всего же за свою карьеру Са-
блин принял участие более чем 
в 900 соревнованиях, в которых 
одержал свыше 300 побед.

Отличился там, где 
мечтает ступить нога 

любого наездника
Центральный Московский 

ипподром (ЦМИ) - один из 
самых больших ипподромов 
россии, лишь немного уступа-
ет ростовскому, Краснодарско-
му и Казанскому ипподромам. 
Старейший в стране и первый 
в мире рысистый ипподром 
основан в 1834 году. Всего в год 
открытия ипподрома было про-
ведено два беговых дня. В них 
приняли участие 12 лошадей, а 
ценность всех призов не превы-
сила и 500 рублей серебром.

Все изменилось, когда в кон-
це 70-х годов XIX века ввели 
тотализатор. Секретарь скако-
вого общества М. Лазарев угля-
дел его за границей и применил 
на скачках. осенью 1885 года 
на рублевый билетик выпал 
выигрыш 1319 рублей. После 
случая с огромным выигрышем 
и популяризации тотализатора 
он был введен и на бегах. По-
степенно ипподром стал тем ме-
стом, где было разрешено то, что 
было запрещено во всей стране, 
- азартные игры. Завсегдатаем 
ипподрома был Маяковский. 

Позже постоянными го-
стями ипподрома стали Царев, 
Старостин, Броневой, Аксенов, 
Гладилин, Арканов… Здесь до-
живал свои дни Василий Ста-
лин. Нечастым, но почетным 
гостем был Леонид Брежнев. 

В семидесятых годах на  
40-копеечных трибунах (были  
еще 20-копеечные и 80-копе-
ечные) можно было запросто 
встретить Державина и Шир-
виндта. Говорят, что Ширвиндт 
как-то раз чуть не стал почти 
миллионером: хотел поставить 
на одну лошадь, но Державин 
уговорил поставить на другую. 

Если бы не послушал, выиграл 
бы 26 000 рублей. Два автомо-
биля «Волга» по тем временам. 
После этого случая почти месяц 
артисты приезжали на иппо-
дром порознь.

Перестроечные времена 
были не лучшими для Москов-
ского ипподрома. В 1992 году 
дошло даже до того, что были 
прекращены скачки. Возобнов-
лены они были только в 2000 
году. С тех пор скачки прово-
дятся регулярно. Кроме того, 
на Московском ипподроме 
регулярно по выходным дням 
испытываются лошади пяти 
пород. Круглый год, без пере-
рывов, проходят испытания ры-
саков, всего около 1000 голов. 
На Московском ипподроме это 
русские рысаки, орловские ры-
саки, американские рысаки и 
французские рысаки, выведен-
ные на конных заводах россии, 
Украины, а также привезенные 
из Франции. На Центральном 
Московском ипподроме ра-
зыгрываются главные и самые 
дорогостоящие в стране призы 
для рысаков. 

Для развлечения публики 
в промежутках между соревно-

ваниями лошадей на ЦМИ из-
редка проводят скачки на вер-
блюдах, собачьи бега, гонки на 
собачьих упряжках, соревнова-
ния на пони, выступления дрес-
сированных лошадей и пони, а 
также выступления мастеров 
джигитовки.

Ипподром в Ульяновске 
вроде как есть,  
а вроде и нет

разумеется, что ни о каком 
сравнении Московского иппо-
дрома с Ульяновским не может 
идти и речи. По большому счету 
тут и сравнивать нечего. Как это 
ни печально, но штатных работ-
ников на Ульяновском иппо-
дроме просто не осталось.

- Мое первое участие в со-
ревнованиях было в далеком 
1976 году, тогда мне было 17 
лет, - вспоминает Сергей Са-
блин. - С тех пор много воды 
утекло, разные были времена 
в жизни ипподрома, но самый 
лучший период был, безуслов-
но, в советское время. Доста-
точно сказать, что все наши де-
сять конюшен были полностью 
забиты, сейчас же в них всего по 
паре лошадей.

- На нашем ипподроме не 
осталось штатных работников, 
- продолжает Саблин. - Каждый 
выкручивается как может, кто-
то просто работает на голом эн-
тузиазме. Мне до пенсии оста-
лось пять лет, а моя трудовая 
книжка уже давно дома пылит-
ся. Я три года как безработный.

Благо в нашей стране есть 
такой Локотской конезавод, ко-
торый знает Сергея Саблина и 
дает ему хоть что-то заработать 
на жизнь. За 1300 километров 
они привозят ему лошадей, а 
Сергей Григорьевич занимается 
ими и, как говорится, «доводит 
их до ума». Сейчас у Саблина 
таковых четыре лошади.

Многие, наверное, знают, 
что породистые лошади, и в том 
числе рысаки, стоят немалых 
денег. однако их стоимость бе-
рется вовсе не с потолка, как 
может показаться. Цены на ло-
шадей устанавливаются на спе-
циальных аукционах, которые 
проводятся в нашей стране еже-
годно в сентябре. К слову, стар-
товая цена на лошадей, которых 
сегодня готовит Саблин, соста-
вит 250 тысяч рублей. Самые 
же дорогие лошади Локотского 
конезавода находятся на Мо-

Энтузиазм до Москвы 
Мастер-наездник Сергей Саблин добился 
ульяновского конного спорта

А. Барабошин

Об известном тренере  по   тя-
желой атлетике Викторе Со-

рокине не раз писали местные 
СМИ. Самородок из глубинки в 

молодости сам занимался этим 
видом спорта, а потом возглавил 

сборную России среди ветера-
нов, которая не раз станови-

лась чемпионом мира и Ев ропы. 
Именно Виктор Иванович начал 

разви вать в Солдатской Ташле 
тяжелую атлетику. Воспитанники 

Сорокина организовали школу, 
в которой намерены растить 

чемпионов, и хотят назвать ее 
именем любимого тренера.

Я позвонил по телефону, до-
говорились о встрече. точно в 
назначен ное время в кабинет ре-
дакции зашел невысокий, некази-
стый на вид мужчи на средних лет.

- Виктор Сорокин, - отре-
комендовал он себя, - ма стер спор-
та по тяжелой ат летике, тренер 
ветеранс кой сборной россии.

На секунду я потерял дар речи: 
«Предстоит беседо вать с фигурой 
такой вели чины!». Протягивая 
руку, он улыбнулся краем губ, и 
вся напускная серьез ность, кото-
рая озадачива ла всех, кто с ним 
встре чался в первый раз, сразу 
пропала.

Прошло много лет с того разго-
вора под редакционными кленами. 
Виктора Ивановича уже нет в жи-
вых, но я до мельчай ших подроб-
ностей помню первую встречу, ко-
торая переросла в дружбу до конца 
его жизни. Последний раз встре-
тились у нового дома, который он 
строил. Даже зная о своей неизле-
чимой болезни, он с его неуем ным 
характером решил по строить но-
вое жилье, мо жет быть, как память 
о себе. отсюда его провожа ли в 

последний путь одно сельчане, со-
ратники по спорту, его ученики.

К нему, вроде бы нелю димому 
на вид человеку, тянулись многие 
маль чишки и девчонки. они, в от-
личие от нас, взрослых, сердцем 
чувствуют внут реннюю красоту и 
душев ность человека. В каких ус-
ловиях он занимался со своими 
питомцами? Был подвал под шко-
лой, где из канализации капала 
вода, постамент во дворе его старо-
го дома, где тебе «помогают» рабо-
тать с детьми куры и гуси. Сколь ко 
раз говорил ему: «Давай напишем 
в Москву в Фе дерацию тяжелой 
атлети ки». А он все отмахивался: 
«Да ладно!». И на неделю - на две, 
оставив своих пи томцев, уезжал с 
ветера нами на край света, чтобы 
добыть очередную победу для на-
шей страны.

Как говорил Виктор Ива нович, 
надо искать и вос питывать настоя-
щих чем пионов в русской глубин-

ке. И ему должны быть благодар-
ны многие его воспитанники не 
только за то, что он дал им дорогу 
в большой спорт, а за то, что научил 
жизни. он поднял Геннадия Зыко-
ва, участника и по бедителя многих 
российс ких и международных со-
ревнований, Александру Насырову, 
Наталью Якупову и других ребят. 
Гена и Наташа по его про текции 
были отобраны в Петербургскую 
школу олимпийского резерва, Саша 
- призер многих со ревнований, учи-
лась в педуниверситете.

Как птицы, разлетелись по стра-
не его воспитанни ки. И было при-
ятно узнать, что некоторые из них 
вер нулись в родное село. При по-
следней поездке в ташлу встретил-
ся с Ната шей Якуповой. Повзрос-
лела, возмужала та дев чушка, 
которую я знал. те перь это мама 
двоих де тей. А главная опора семьи 
- муж Миша, мастер спорта между-
народного класса, неоднократный 

чемпион россии, серебря ный при-
зер чемпионата Европы, призер 
междуна родных соревнований по 
тяжелой атлетике. Был кан дидатом 
в олимпийскую сборную страны, 
но тяже лая травма не позволила 
поехать в Лондон, он и сей час вос-
станавливается после повреждения 
ме ниска. Но бросать зани маться 
штангой ни в коем случае не хочет. 
Будет вы ступать сам и в то же вре-
мя заниматься с детьми.

Наташа училась в Школе олим-
пийского резерва, од новременно 
занималась в институте имени 
Лесгафта, работала тренером. На 
од ной из тренировок познако-
милась с Мишей. теперь у них 
сын пяти лет и дочь - трех. В 2011 
году приехала на родину. Как она 
говорит, муж все время в разъез-
дах на сборах, вот и решила вер-
нуться в ташлу, а потом и Миша 
приехал. А почему бы не попробо-
вать продол жить дело Сорокина? 

Возрождение

Спасатели  
пошли  
на рекорд

Возглавляемая нашим земляком 
команда стала бронзовым при-

зером чемпионата МЧС России 
по спасательному спорту. 

В соревновании, прошедшем на 
минувшей неделе в Новокузнец-
ке, за награды сражались полтора 
десятка сборных, представляв-
ших региональные центры МЧС 
россии. В условиях 32-градусной 
жары спасатели состязались в 
преодолении специальной поло-
сы препятствий, в эстафете спа-
сателей, а также в преодолении  
100-метровой полосы препятствий. 
Несмотря на не очень комфортные 
погодные условия, участниками 
соревнований было показано не-
мало отличных результатов. 

так, например, представите-
ли различных команд установили 
пять новых рекордов россии, а в 
личных соревнованиях семь спаса-
телей выполнили норматив «Ма-
стер спорта россии»! В итоге побе-
дительницей IX чемпионата МЧС 
россии по спасательному спорту 
стала команда Центрального ре-
гионального центра МЧС россии. 
Серебряные медали завоевала 
сборная курсантов Воронежского 
института ГПС МЧС россии. тре-
тье призовое место заняли пред-
ставители команды Приволжского 
регионального центра. 

Кстати, руководил этим «брон-
зовым» коллективом ульяновец 
олег Скалкин. Кроме того, за ко-
манду Приволжского региональ-
ного центра выступали два пред-
ставителя Главного управления 
МЧС россии по Ульяновской об-
ласти - Владислав Крылов и Ан-
дрей Ардашев. 

Представители 
различных команд 
установили пять 
новых рекордов 
России
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сковском ипподроме, их стои-
мость выше в несколько раз.

- С одной стороны, на нашем 
ипподроме проходят соревно-
вания, значит, он существует, - 
размышляет Сергей Саблин. - С 
другой, на нем совсем не оста-
лось работников. Непонятная 
ситуация… только не подумай-
те, что я на что-то жалуюсь. Как 
говорится, не нравится работа, 
ищи другую…

Никогда не был азартен
Легенды, а зачастую и реаль-

ные истории о тотализаторах на 
бегах ходили всегда. Было вре-
мя, принимались ставки и на 
Ульяновском ипподроме. од-
нако Сергей Саблин никогда не 
был азартен.

- На Ульяновском ипподро-
ме я никогда не играл на тота-
лизаторе, - говорит Саблин. 
- Ведь нам это запрещено зако-
ном. - На своих ипподромах нам 
не разрешается делать ставки. 
Что же касается других горо-
дов, то  было дело, играл пару 
раз. Но каких-то баснословных  
«кушей» я никогда не «снимал», 

да и ставил я чисто символиче-
ские суммы. И среди моих зна-
комых я тоже не слышал, чтобы 
кто-то  «поднимал» большие 
выигрыши. 

Лошадь - больше, чем 
домашнее животное
Не поддается подсчету, 

сколько лошадей прошло через 
Сергея Саблина. И в каждую из 
них он вкладывал всю душу и 
частичку сердца.

- Каждая лошадь для меня 
не просто домашнее животное, 
а гораздо большее, - поясняет 
Саблин. - Ведь кого-то прихо-
дится «вести» несколько лет, 
и за это время лошадь пре-
вращается для меня чуть ли в 
члена семьи. тяжело, конечно, 
приходится, когда нужно с ней 
расставаться и возвращать в 
руки хозяину. Но такова моя 
профессия.   

Что нужно для счастья?
Сегодня Ульяновский иппо-

дром, мягко говоря, переживает 
не самые лучшие времена. Но 
самое грустное, что у того же 

Саблина почти не осталось на-
дежд, что ситуация может из-
мениться в лучшую сторону в 
ближайшее время.

- Нам все время что-то обе-
щают, но до реальных действий 
дело никак не доходит, - сету-
ет Саблин. - Я был бы самым 
счастливым человеком на зем-
ле, если, скажем, через год  си-
туация в Ульяновске в корне 
изменилась бы и мы поднялись 
до уровня Швеции или Фин-
ляндии. Но это, скорее, все меч-
ты. В той же Финляндии на 8 
миллионов жителей работает 
43 ипподрома, а в Москве, где 
проживает чуть ли не в два раза 
больше, - всего один ипподром. 
очень жаль, что в нашей стране 
сложилось такое положение дел 
в коневодстве. Хорошо, что хоть 
в Брянской области работает 
конезавод, который снабжает 
нас лошадьми.

Очередные успехи
Ульяновская спортсмен-

ка олеся Косарева завоевала 
серебряную медаль в лично-
командном первенстве россии 
по конному троеборью. Сорев-

нования проходили в Химках 
Московской области. Косаре-
ва стала серебряным призе-
ром среди юниоров на коне 
Маркизе. На лошади Легионе 
спортсменка заняла четвертое 
место.

Стоит отметить, что это не 
единственный успех наших 
конников за последнее время. 
так, на чемпионате ПФо по 
конкуру, который проходил в 
Нижнем Новгороде, приняли 
участие двое наших спортсме-
нов. Надежда Королева стала 
пятой на коне Готике среди 
наездников 15-18 лет, а Со-
фья Дунаева заняла четвертое 
место на Ланкастере среди 
юниоров. И это при том, что 
ульяновцы впервые за 20 лет 
выезжали на соревнования по 
конкуру.

Кроме того, на чемпионате 
и первенстве Москвы по трое-
борью среди конников 15-18 
лет Мария Птухина на лошади 
Провинция завоевала серебря-
ную медаль. Благодаря этому 
успеху она примет участие в VII 
Летней спартакиаде учащихся 
россии в 2015 году.

доведёт
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Бега притягивали к себе во все времена

самого громкого успеха в истории 

Шахматный  
титан  
Карсунской  
земли

Юбилейный день рождения  
Андрея Максимовича Кормиш-

кина стал и праздничным, и рабо-
чим. В средней школе районного 

центра шахматный титан земли 
Карсунской, как зовут его в этих 
местах,  провел соревнования по 

шахматам среди отдыхающих в 
летних оздоровительных лагерях 

школьников «Карсун - Крым - 
шахматная семья».

Международный мастер спор-
та по шахматам, тренер высшей 
квалификации, шахматный обо-
зреватель Андрей Максимович 
Кормишкин - уроженец села Со-
сновка Карсунского района. 

Это академик, профессор Уни-
версального института иннова-
ционных технологий ЮНЕСКо, 
педагог, обучивший тысячи детей 
удивительной игре в шахматы, ис-
пользуя собственную увлекатель-
ную методику. он - автор полутора 
десятков книг, нескольких сотен 
статей, рассказывающих об обуче-
нии детей шахматам, прямой связи 
математики с шахматами, об исто-
рии древнейшей игры и известных 
людях, которые были шахматиста-
ми, и многом другом.

Высокий соревновательный 
уровень молодых шахматистов 
сразу бросается в глаза. Знания 
правил, выверенные ходы, умение 
думать - хорошо поработал с под-
ростками Кормишкин.

По итогам турнира первое ме-
сто занял Максим Шишлов из Бе-
лозерья. У девочек «золото» взяла 
Анастасия Конева из Карсуна.

По словам Андрея  Кормиш-
кина, в районе работы для него 
много. Нужно тщательно трени-
ровать подрастающее поколение, 
развивать судейство, да и мало ли 
важных задач необходимо решать 
для развития шахматного спорта. 
он готов все это делать. тем более, 
есть большая поддержка со сторо-
ны районных властей. 

Успехов вам, Андрей Максимо-
вич!

Карсунский вестник,  
с сокращ.
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только начинать пришлось за-
ново. За помощью обра тились к 
губернатору Сергею  Морозову, 
были даже у него на приеме. от-
вели им тот же зал в КДЦ, где 
занимались раньше тяжелой 
атлетикой. обжи лись снаряда-
ми и оборудо ванием, помог в 
этом сын Виктора Ивановича 
Алек сандр Викторович. он по-
стоянно интересуется, как идут 
дела в секции, в кото рую Миха-
ил Андреевич и Наталья тауфи-
ковна, те перь их так называют, 
на брали сельских ребятишек и 
хотят назвать ее именем Викто-
ра Иванови ча. Занимаются уже 
три месяца. Детям ходить на за-

нятия очень нравится. только 
как и при Сорокине находятся в 
селе «добро хоты», которые раз-
носят по ташле разные небыли-
цы. Но как говорят трене ры, от 
занятий спортом ни кому еще 
вреда не было. Пусть многие не 
станут чемпионами, но закалить 
характер, иметь хорошее здо-
ровье - это в жизни очень при-
годится. руково дители секции 
уже возили своих питомцев на 
облас тные соревнования в Уль-
яновск, первенство мира, что 
прошло в Казани. Пусть таш-
линцы там не выступа ли, но дух 
соревнований, накал борьбы 
они почув ствовали. А это для 

Пусть многие не станут чемпионами, 
но закалить характер, иметь хорошее 
здоровье - это в жизни очень пригодится

начи нающих спортсменов так 
необходимо.

И Наташа, и Миша, как они 
говорят, из ташлы уезжать ни-
куда не собирают ся. Мише, го-
родскому жи телю, приволжское 
село показалось если не раем, то 
отличным местом и для жизни, и 
для занятий спортом! Есть свой 
зал, рядом город, где тяже лая 
атлетика не на после днем счету. 
Купили дом, занимаются подсоб-
ным хозяйством. Наташа в боль-
шом спорте уже не участвует, но, 
кроме детей, она ведет занятия в 
«Клу бе здоровья», который по-
сещают женщины села.

- Где родился, там и при-
годился, - смеется Наташа, и 
вместе с мужем пригла сила на 
будущие соревно вания, в кото-
рых будут побеждать их воспи-
танники. Надеюсь, что все у них 
получится.

Тереньгульские вести
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В конце недели

Коллектив ООО «Симбирск-М» выражает глубокие и ис-
кренние соболезнования генеральному директору Эдуарду 
исааковичу Эберману по поводу смерти отца 

ЭбермАнА 
Исаака Фроловича.
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ночь                       день
погода В ульяноВске

Новая Беденьга погрузилась в историческое прошлое
«Волжский Путь» стал крупнейшим фестивалем живой реконструкции в ПФО. Порядка 200 любителей 

исторической реконструкции из 17 регионов россии, Украины и белоруссии показали костюмированные 
выступления в селе новая беденьга. В рамках мероприятия проведены показательные бои участников 

более чем 30 военно-исторических клубов, выставки-ярмарки народных ремесел, концерты. В фестивале 
приняли участие также более 100 исторических ремесленников.

По примеру Льва Яшина
максим Скворцов

В эти дни на стадионе УгСХА «Олимп-Агро» проходит третий этап всероссий-
ских соревнований «Кожаный мяч - Кубок Coca-Cola» среди юношей не стар-

ше 15 лет. За выход в федеральный этап турнира поборются команды из десяти 
субъектов ПФО - Ульяновской области, Татарстана, Чувашии, мордовии, 

марий Эл, Удмуртии, Саратовской, нижегородской, Самарской, Кировской и 
Пензенской областей.

«Кожаный мяч» - одно из главных событий года в области детского спорта в 
России. Впервые турнир был проведен 50 лет назад по инициативе легендарного 
вратаря Льва Яшина. 

Честь Ульяновской области на «Кожаном мяче» отстаивает димитровградский 
«Спартак». Сегодня в заключительной игре группового этапа  наши мальчишки 
сыграют с нижегородской «искрой» (12.00).

В финале - 19 июля в 13.30 - сыграют победители двух групп.   

ВаШ ВЫБоР

В музее «Симбирская фотография»  
открытие выставки учеников  
фотошколы Валерия Дурнова

искусство фотографии сегодня - одно из самых популяр-
ных и доступных хобби. Кто-то осваивает азы фотоискусства 
самостоятельно, а кому-то важно постигать эту науку под ру-
ководством грамотного и опытного наставника.  Для многих 
ульяновцев таким наставником является известный в городе 
фотограф Валерий Степанович Дурнов. На суд зрителей пред-
ставлены работы учеников второй ступени, обучающихся в тече-
ние полугода: Ольги Зиминой, Марины Максимовой, Дмитрия 
Прокофьева, Станислава Ларина, Елены Воробьевой. итоговая 
выставка получилась разножанровой и разнообразной: яркие, 
неповторимые цветные и таинственно строгие черно-белые 
снимки - портреты, натюрморты, городские пейзажи, все это ре-
зультат совместного творчества мастера и его учеников. 

начало В 15.00

19 июля

На городском пляже города Димитров-
града день семейного общения

Дружеский пикник для всех, кто считает, что семья - глав-
ное в жизни, организовал городской комитет по делам моло-
дежи города Димитровграда. Любителям активного отдыха 
организаторы приготовили футбольные и волейбольные мячи, 
бадминтон, фрисби.

начало В 15.00

В Парке культуры и отдыха р.п. Нико-
лаевка IV Фестиваль народного творче-
ства «Самоцветы России»

Концертную программу фестиваля составят выступления 
коллективов из районов Ульяновской области. Также в рамках 
праздника пройдут соревнования по футболу и волейболу, будет 
работать детская развлекательная площадка. Гости праздника 
смогут посостязаться в перетягивании каната, гиревом спорте, 
беге в мешках. финальным аккордом фестиваля станут высту-
пление группы «С-Клуб», дискотека и праздничный салют.

начало В 9.00

На летней площадке парка Победы  
р.п. Старая Майна XII Межрегиональный 
Краснореченский сказочно-фольклорный 
фестиваль имени  А.К. Новопольцева 

Традиционно в рамках открытия фестиваля состоится 
показ программ фольклорных коллективов и солистов, теа-
тральных коллективов. Во второй день фестиваля гостей ждет 
концерт заслуженного артиста России, солиста Красноярско-
го музыкального театра александра Литвинова и участников 
художественной самодеятельности Старомайнского района. 
В программе фестиваля примут участие ансамбль аутенти-
ческого пения «Норовские певуньи» (Цильнинский район), 
молодежный театр нового времени «Сфера» Центра культуры 
и досуга «Восход» (г. Димитровград), народный коллектив 
театра юного зрителя Центра культуры и досуга Барышского 
района, народный театр кукол «Сказка» Центра культуры и до-
суга Майнского района, любительский театральный коллектив 
Майнской детской школы искусств «Балаган», народный театр 
имени Л.а. Борисовой Старомайнского Дома культуры.

20 июля

19 и 20 июля
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